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ПО УДАРНЫХ ВАХТ
в честь дня рождения В . И . Ленина решили отрабо
тать буровики бригады Габдулы Гатаулина из Стре- 
жевского управления буровых работ.

В наших мыслях и делах
Недавно коммунисты на

шего управления приняли 
меня на собрании в свои 
ряды. Считаю это глубоко 
символичным, поскольку 
такое радостное событие в 
моей жизни произошло в 
канун выхода в свет поста
новления ЦК КПСС «О 
110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Ильи
ча Ленина».

На собрании генераль
ный директор объединения 
Томскнефть Н. Ф. Мержа 
задал мне вопрос: сколько 
тысяч метров набурит наша 
бригада в 1980 году? Во
прос для меня не был не
ожиданным. Накануне мы 
в бригаде обсудили свои 
планы на будущее, решили, 
что ленинский праздник 
нам необходимо встретить 
ударным трудом и весь год 
трудиться по-ленински. По
этому я уверенно и ответил: 
«Наше обязательство на 
1980 год — 45 тысяч мет
ров проходки».

Заявка серьезная >— это 
каждый из нас понимает. 
Но мы обязаны выйти на 
эти рубежи. Ведь сейчас в 
управлении сложилась
очень сложная обстановка. 
Буровики Стрежевого в те
чение года отстают практи
чески по всем технико-эко
номическим показателям. 
Исправить положение—обя
занность каждого. А  какая 
настоящая работа без сорев
нования! Вот мы и выступи- 

г ли с призывом к нашим 
коллегам организовать со
ревнование в честь ленин
ского юбилея и сто десять 
вахт, оставшихся до 22 ап
реля, объявить ударными. 
Думаю, что наша бригада к 
этому дню сумеет набу
рить 15 тысяч метров сква
жин. Так мы решили и сло
во свое сдержим.

Г. ГАТАУЛИН, 
буровой мастер Огре- 
жевского управления 

буровых работ.

То, что наш совхоз носит 
имя великого вождя, напол
няет коллектив особой гор
достью и ко многому обязы
вает. Постановление ЦК 
КПСС «О 110-й годовщине 
оо дня рождения Владимира 
Ильича Ленина» мы горячо 
поддерживаем, подготовку 
к юбилею понимаем как 
смотр наших сил, нашего 
умения работать и жить 
по-ленински.

Отсчет дней трудовой вах
ты в честь 110-й годовщины 
со дня рождения В. И. Ле
нина ведется в хозяйстве 
практически с сентября, 
когда были приняты повы
шенные обязательства на 
предстоящий период. Ход 
их выполнения постоянно 
контролируется, рассматри
вается на совещаниях спе
циалистов, собраниях меха
низаторов и животноводов.

Полеводы намечали пол
ностью напахать зябь и 
сделали это. Семян I и II 
классов имеется 82 процен
та — больше, чем указано в 
обязательствах. С осени 
внесены минеральные удоб
рения на площади 4 тыся
чи гектаров, подкормлены 
луга, пастбища, многолет
ние травы, часть пашни. И

здесь объем выполненных 
работ превышает наши на
метки. В настоящее время 
на поля вывозятся органи
ческие удобрения. Сделаем 
намного больше того, что 
намечали сделать собствен
ными силами. Нас тревожит 
затянувшееся выжидание 
Асиновокой сельхозтехни
ки, которая должна вывез
ти на поля совхоза 30 тысяч 
тонн органики, но еще не 
приступила к работе.

К 22 апреля, как и плани
ровалось, закончим ремонт 
всей техники. Комбайны, 
подлежащие восстановле
нию, будут готовы до ново
го года.

По всему комплексу зим
них работ лидирует Побе- 
довское отделение (управ
ляющий В. А.. Мерен ков, 
бригадир мекбригады А. А. 
Меренков, бригадир фермы 
Н. Я. Зыкова). Здесь отре
монтирована вся техника, 
включая комбайны, полно
стью подвезены корма, об
молочен . лен. Животноводы 
идут на уровне годовых 
обязательств, пять доярок 
превзошли трехтысячный 
рубеж.

В целом по совхозу тру
женики ферм выполняют

обязательства по многим 
показателям: поголовью и 
сохранности скота, качеству 
продукции. Несколько от
стает продуктивность. В ян
варе — апреле животноводы 
намерены повысить надои 
от коровы на 50 килограм
мов к уровню прошлой зи
мовки. Напряженная зада
ча. Чтобы успешно спра
виться с ней, используем 
хвойную муку, корма перед 
скармливанием проходят 
обработку. Хуже положе
ние на Тихомировской фер
ме, где вот уже второй год 
строим кормоцех, но выше 
фундамента он не поднялся. 
Никак не можем зазвать 
строителей из ПМК-1 Обл- 
межколхозстроя.

Призыв партии превра
тить завершающий год де
сятой пятилетки в год 
ударной ленинской работы 
обязывает хозяйственников 
с уважением относиться к 
обязательствам не только 
своих коллективов, но и 
смежников, всех, от кого за
висит развитие сельского 
хозяйства.

С. МЕЛЬНИК,
' директор совхоза имени

Ленина Асиновского 
района.

ПОВЫСИМ ЭФФЕКТИВНОСТЬ
Животноводы совхоза

«Заря» неплохо потруди
лись в четвертом году те
кущей пятилетки. Коллек
тив Мазаловского молочно
го комплекса выполнил го
довой план продажи молока 
государству 20 ноября, Но
ворождественского — в се
редине декабря, в ближай
шие дни план будет выпол
нен в целом по хозяйству.

Недавно во всех коллек
тивах прошли собрания, по
священные задачам юби
лейного ленинского года. 
Включаясь во Всесоюзное

социалистическое соревно
вание работников живот
новодства за увеличение 
производства и продажи мо
лока и мяса, коллективы 
наших ферм наметили но
вые рубежи, приняли по
вышенные обязательства 
на предстоящее первое по
лугодие.

К 1 июля 1980 года наме- , 
чено увеличить поголовье 
крупного рогатого скота на 
4 процента, коров — на 6 
процентов, численность дой
ного стада составит 2.130 
голов. На 7 процентов воз
растет выход телят в рас

чете на 100 коров. Обеспе
чим рост продуктивности: 
надоев — на 13, среднесу
точных привесов — на 7 
процентов.

Все это позволит увели
чить валовое производство 
важнейших продуктов жи
вотноводства соответствен
но на 22 и 15 процентов, 
их продажу государству — 
на 22 и 12 процентов. Повы
сим качество продукции.

Животноводы продолжат 
изучение передовых при
емов труда, 12 человек по
высят классность.

Труженики совхоза со
знают, что для выполнения 
столь напряженных обяза
тельств потребуется макси

мум усилий, организован
ности и ответственности. В 
хозяйстве создана крепкая 
материально - техническая 
база, что в сочетании с 
должным трудовым на
строем гарантирует дости
жение намеченного. Глав
ное — добиться, чтобы для 
каждого труженика села 
предстоящий год стал дей
ствительно годом ударной 
работы.

И. НАЗАРОВ, секретарь 
парткома совхоза «За
ря»; И. ВОСКОБОЙНИ
КОВ, главный зоотех
ник; 3. ПРУДНИК, А. 
ВОСКОЛОВИЧ, доярки.

Томский район.
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Фото Н. Потапова.

ГОДОВОЙ П ЛАН  
В Ы П О Л Н Е Н
Разноцветными огнями 

вопыхнула в цехе № 40 за
вода резиновой обуви зеле
ная елка. Она зажжена в 
честь коллектива участка 
формовых сапог, завершив
шего на 17 дней раньше 
план четвертого года пяти
летки. Участок, которым 
руководит Л. В. Привалихи- 
на, произвел 2 миллиона 
253 тысячи пар обуви от
личного качества.

Взяв высокий темп с на
чала года, коллектив посто
янно наращивал объемы 
продукции. Особенно хоро
шо идут дела в четвертом 
квартале. При плане 9,2 
тысячи пар обуви в сутки 
производится 11,5 тысячи 
пар.

В постановлении ЦК 
КПСС «О 110-й годовщине 
со дня рождения В. И. Ле
нина» особенно подчерки
вается значение соревнова
ния в честь этой знамена
тельной даты. Сейчас кол
лектив цеха на рабочих со
браниях внимательно изу
чает постановление. Будут 
приняты новые социалисти
ческие обязательства, наме
чены новые рубежи. Уча
сток формовых сапог Л. В. 
Привалихиной до конца го
да решил выпустить сверх 
плана еще 140 тысяч пар 
обуви.

Т. КОЗЛОВА, 
председатель цехкома 
цеха № 40 завода рези

новой обуви.

НО ВСЕМ П У Н К Т А М -ДОСРОЧНО
«Во всей своей работе 

партия опирается на могу
чий научный потенциал 
страны...» Эти строки из по
становления ЦК КПСС «О 
110-й годовщине со дня 
рождения Владимира Иль
ича Ленина» вызывают за
конную гордость у  много
миллионной армии ученых, 
изобретателей и рационали
заторов, воодушевляют на 
новые трудовые свершения, 
направленные на дальней
шее укрепление развитого 
социализма, создание мате
риально-технической базы 
коммунизма.

Высокие обязательства 
брал на 1979 год коллектив 
НИИ автоматики и электро
механики и успешно вы
полнил их по всем показа
телям. В частности, досроч

но, к 15 декабря, выполнен 
годовой план по объемам 
научно - исследовательских 
работ и опытно-конструк
торских ' разработок. • Гос
бюджетных работ выполне
но на 533 тысячи рублей, 
хоздоговорных — на 3 млн. 
270 тысяч (при плане 2 млн. 
750 тысяч). Планировалось 
получить экономический 
эффект от внедренных ра
бот в сумме 3 млн. 400 ты
сяч рублей. Эта цифра бу
дет значительно перекры
та, так как уже за 9 меся
цев получен экономический 
эффект в 3 млн. 697 тыс. 
рублей. Расчетный экономи
ческий эффект от внедрения 
разработок при годовом 
плане 17 млн. 500 тысяч 
рублей за 9 месяцев полу

чен 26 млн. 596 тысяч руб
лей.

Как и предусматривалось 
обязательствами, обеспече
на досрочная сдача Государ
ственной комиссии пусково-. 
го комплекса первой очере
ди АСУ народным хозяйст
вом Томской области, 
первой очереди вычисли
тельного центра коллектив
ного пользования в Томске, 
первой очереди АСУ техно
логическим процессом пере
качки нефти по магист
ральному нефтепроводу 
Александровское — Томск— 
Анжеро-Судженск.

В промышленную эксплу
атацию сданы устройство 
автоматического распозна
вания речи «Тронка-5», аг
регат автоматической тер
мозапечки фторосплавов

изоляции и другие ориги
нальные разработки инсти
тута.

В этом году при плане 
8 подготовлено к защите 11 
кандидатских диссертаций, 
защищено 5. Вместо 65 зая
вок на изобретения подано 
75, получено 55 положитель
ных решений на выдачу ав
торских свидетельств и 35 
авторских свидетельств. 
Успешно выполнены обяза
тельства и задания по бла
гоустройству, помощи селу 
и подшефной школе в по
селке Молодежном Томско
го района.

Есть у института одно до
стижение, которое не было 
запланировано в обязатель
ствах: заведующий лабора
торией целевого планирова
ния кандидат технических

наук В. Г. Садков стал лау
реатом премии Ленинского 
комсомола 1979 года. .

Коллектив НИИ автома
тики и электромеханики 
полон решимости еще шире 
развернуть социалистиче
ское соревнование за до
стойную встречу 110-й го
довщины со дня рождения 
В. И. Ленина, успешное за
вершение десятой пятилет
ки. Усилия совета НИИ, 
партийной, профсоюзной и 
комсомольской организа
ций направлены на то, что
бы в новом году, повысив 
эффективность и качество 
работы во всех подразделе
ниях института, создать хо
рошую основу для успешно
го начала одиннадцатой пя
тилетки.

В. БЕЙНАРОВИЧ,
заместитель директора 
НИИ автоматики и 
электромеханики, кан
дидат технических

наук.

ВСТРЕЧА В КРЕМЛЕ
17 декабря в Кремле со

стоялась встреча делегации 
КПСС во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС 
Л. И. Брежневым и делега
ции Коммунистической пар
тии Японии, возглавляемой 
Председателем Президиума 
ЦК КПЯ К. Миямото.

Участники встречи обме
нялись мнениями по ши
рокому кругу вопросов, 
представляющих взаимный 
интерес для обеих партий. 
Были рассмотрены актуаль
ные международные проб
лемы, вопросы отношений 
между КПСС и КПЯ, пер
спектив развития отноше
ний между СССР и Япони
ей. В ходе встречи, прохо

дившей в теплой, товари
щеской атмосфере, выяви
лась общность взглядов 
двзгх партий по основным 
проблемам современности. 
Стороны высказались за 
тесное сотрудничество
КПСС и КПЯ в борьбе за 
мир, демократию и соци
альный прогресс.

Переговоры будут про
должены.

В переговорах • приняли 
участие; с советской сторо
ны — член Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
М. А. Суслов, кандидат в 
члены Политбюро ЦК 
КПСС, секретарь ЦК КПСС 
Б. Н. Пономарев, члены ЦК 
КПСС В. Г. Афанасьев и

П. Н. Федосеев, кандидат в 
члены ЦК КПСС, помощ
ник Генерального секретаря 
ЦК КПСС А. М. Александ
ров, заместитель заведую
щего Международным отде
лом ЦК КПСС Р. А. Улья
новский, заведующий сек
тором Международного от
дела ЦК КПСС И. И. Кова
ленко; с японской стороны 
— заместители Председате
ля Президиума ЦК КПЯ 
К. Уэда и Т. Нисидзава, 
член постоянного бюро 
Президиума ЦК КПЯ, заме
ститель председателя Секре
тариата ЦК КПЯ М. Канэ- 
ко, члены Президиума ЦК 
КПЯ Т. Сакаки и X. Тати- 
ки, член ЦК КПЯ С. У но.
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В А Ж Н Ы Й  Э Т А П  
ИЗБИРАТЕЛЬНОЙ КАМПАНИИ

19 декабря в стране на
чинается выдвижение кан
дидатов в депутаты Верхов
ных Советов союзных и ав
тономных республик. Об 
этом корреспондентам
ТАСС сообщили в Цент
ральных избирательных ко
миссиях по выборам в Вер
ховный Совет РСФСР и в 
высшие органы государст
венной власти других рес
публик.

Как и предусмотрено за
конами о выборах в Вер

на основании статей 23, 24 
и 26 Закона РСФСР «О вы
борах в Верховный Совет 
РСФСР» исполнительный 
комитет Томского областно
го Совета народных депута
тов решил:

утвердить окружные из
бирательные комиссии по 
выборам в Верховный Со
вет РСФСР десятого созыва 
в составе следующих пред
ставителей общественных 
организаций и трудовых 
коллективов.

ПО ЛЕНИНСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 750
Председатель комиссии 

Драчев Прокопий Трифоно
вич — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Томского реч
ного порта.

Заместитель председателя 
комиссии Лаврова Алек
сандра Ивановна — от ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих завода резиновой обу
ви.

Секретарь комиссии Ле
мешева Тамара Федоровна
— от Ленинской районной 
коммунистической органи
зации.

Члены комиссии: 
Богачев Степан Иосифо

вич — от областной органи
зации Добровольного обще
ства содействия армии, 
авиации и флоту.

Бурдо Ирина Евгеньевна
— от Томской городской 
организации профессио
нального союза работников 
просвещения, высшей шко
лы и научных учреждений.

Виноградов Александр 
Александрович — от уча
щихся и преподавателей 
Томского лесотехнического 
техникума.

Ворошилов Геннадий Ни
колаевич — от Томского об
ластного комитета защиты 
мира.

Коняева-Долматова Люд
мила Ивановна — от Том
ского отделения Всероссий
ского театрального общест
ва.

Каперский Василий Ми
хайлович — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих го
ловного ремонтно-восстано
вительного поезда № 10 тре
ста Томсктрансстрой.

Кузичкин Александр
Александрович — от рабо
чих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих Томского хлебокомби
ната.

Лукиных Валентина Ива
новна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих производ
ственного объединения
Томскгоршвейбыт.

Пастушок Галия Михай
ловна — от Ленинской рай
онной организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Скрипниченко Ольга Ва
сильевна — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Том
ской швейной фабрики.

Стариков Николай Ми
хайлович — от Томской об
ластной организации про
фессионального союза ме
дицинских работников.

Степанова ' Алла. Нико
лаевна — от областной ор
ганизации профессиональ-

ховные Советы, выдвиже
ние кандидатов в депутаты 
начинается на десятый 
день после назначения вы
боров. Оно должно закон
читься за 30 дней до выбо
ров, которые, как извест
но, состоятся во всех рес
публиках 24 февраля.

Общественные организа
ции и трудовые коллекти
вы, выдвигающие кандида
тов в депутаты — лучших 
представителей рабочего 
класса, колхозного кресть
янства и народной интелли

генции, также изберут на 
общих собраниях их дове
ренных лиц.

В республиках все готово 
к новому важному этапу 
избирательной кампании; 
образованы избирательные 
округа, утверждены цент
ральные избирательные ко
миссии, завершается обра
зование окружных избира
тельных комиссий по вы
борам в Верховные Советы 
союзных и автономных ре
спублик.

(ТАСС).

ников и служащих Государ
ственного подшипникового 
завода.

Заместитель председателя 
комиссии Миронов Валерий 
Леонидович — от научных 
работников, рабочих и слу
жащих Томского филиала 
Сибирского отделения Ака
демии наук СССР.

Секретарь комиссии
Авснш Владислав Иванович 
— от Советской районной 
коммунистической органи
зации.

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ
КОМИССИИ
ТТВЕРЖйЕНЫ

ного союза раоотников гос
торговли и потребкоопера
ции.

ПО КИРОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 751
Председатель комиссии 

Ушаков Василий Яковлевич 
— от научных работников, 
рабочих и служащих науч- 
но-иоследовательского ин
ститута высоких напряже
ний при ТПИ.

Заместитель председателя 
комиссии Бородулина Ва
лентина Ивановна — от ра
бочих, инженерно-техниче
ских работников и служа
щих завода режущих ин
струментов.

Секретарь комиссии Сер
геева Галина Ивановна — 
от Кировской районной ком
мунистической организации.

Члены комиссии;
Агафонов Андрей Вален

тинович — от Кировской 
районной организации Все
союзного Ленинского Ком
мунистического Союза Мо
лодежи.

Кабанов Валерий Ивано
вич — от областной орга
низации профессионального 
союза работников 'просве
щения, высшей школы и 
научных учреждений.

Кадушкевич Лидия Ива
новна — от областной орга
низации профсоюза рабочих 
машиностроения и приборо
строения.

Кандаурова Тамара Кузь
минична — от Кировской 
районной организации Доб
ровольного общества содей
ствия армии, авиации и 
флоту.

Коновалов Марат Борисо
вич — от областной .органи
зации Всесоюзного общест
ва изобретателей и рацио
нализаторов.

Кукин Николай Алексе
евич — от Кировской рай
онной организации общест
ва «Знание» РСФСР.

Мальцева Любовь Василь
евна —• от областной орга
низации профессионально
го союза рабочих строитель
ства и. промышленности 
стройматериалов.

Подгорбунцева Валентина 
Яковлевна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих элек
тролампового завода.

Ползунов Владимир Вла
димирович — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Том
ского авиапредприятия.

Пономаренко Галина Мат
веевна — от областной ор
ганизации профессиональ
ного союза рабочих элек
тростанций и электротехни
ческой промышленности.

Сунгуровская Нина Юрь
евна — от медицинских ра
ботников, рабочих и слу
жащих томской городской 
больницы № 3.

Шелест Модест Степано
вич — от личного состава 
военно-медицинского фа
культета при медицинском 
институте.

ПО СОВЕТСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 752
Председатель комиссии 

Афонин Петр Константино
вич — от рабочих, инже
нерно-технических рабог-

Члены комиссии:
Бембель Раиса Васильев

на — от областной органи
зации профессионального 
союза работников связи.

Вяткин Борис Михайло
вич — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих маномет
рового завода.

Дегтярева Анна Семенов
на — от областной органи
зации профессионального 
союза рабочих пищевой 
промышленности.

Дегтяренко Татьяна Ни
колаевна — от Томской го
родской организации Обще
ства Красного Креста.

Горбунов Владимир Алек
сандрович — от рабочих, 
инженерно-техмических ра
ботников и служащих Том
ского гормолзавода.

Заплавная Тамара Алек
сандровна — от областной 
писательской организации.

Иванов Николай Ильич— 
от Советской районной ор
ганизации Добровольного 
общества содействия армии, 
авиации и флоту.

Оетовекая Ольга Ива
новна — от Советского рай
онного отделения Общества 
любителей книги РСФСР.

Паньков Анатолий Ивано
вич — от областной орга
низации профессионального 
союза рабочих электростан
ций и электротехнической 
промышленности.

Потапова Любовь Василь
евна — от учителей и тех
нических работников шко
лы № 43.

Хусайнова Нелли Анва
ровна —г от Советской рай
онной организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Шапаренко Владимир 
Яковлевич — от личного со
става Томского ордена 
Красной Звезды высшего 
военного командного учили
ща связи.

ПО АСИНОВСКОМУ 
ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 

ОКРУГУ № 753
Председатель комиссии 

Филиппов Анатолий Ва
сильевич — от областной 
организации профессио
нального союза работников 
сельского хозяйства.

Заместитель председателя 
комиссии Шадрин Вадим 
Борисович — от Кривоше- 
инской районной организа
ции общества «Знание» 
РСФСР.

Секретарь комиссии Ка
линина Людмила Вячесла
вовна — от Асиновской го
родской коммунистической 
организации.

Члены комиссии:
Валиулин Фануз Латыпо- 

вич — от рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих Сайгин- 
ского леспромхоза Верхне- 
кетского района.

Золотухина Любовь Пет
ровна — от работников Пер
вомайского районного по
требительского общества.

Казанцев Владимир Алек
сандрович — от Тегульдет- 
ской районной организации 
Добровольного общества со
действия армии, авиации и 
флоту.

(Окончание на 2-й стр.)
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ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ КОМИС УТВЕРЖДЕНЫ
(Окончание.

Начало на 1-й стр.)
Караваев Юрий Василье

вич — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих Могочивского 
лесозавода Молчановского 
района.

Котов Анатолий Николае
вич — от колхозников кол
хоза «Россия» Зырянского 
района.

Кузьмина Надежда Алек
сандровна — от Кривошеин- 
ской районной организации 
профессионального союза 
работников сельского хо
зяйства.

Лобова Элла Михайловна 
— от Зырянской районной 
организации общества «Зна
ние» РСФСР.

Мамзина Людмила Ана
тольевна — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Бе
лоярского комбината быто
вого обслуживания населе
ния Верхяекетского района.

Рожнев Игорь Викторович

— от рабочих, инженерно- 
технических работников и 
служащих Новотегульдет- 
ского леспромхоза Тегуль- 
детского района.

•Харина Ольга Михайлов
на—от Молчановской рай
онной организаций Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Шампоров Николай Нико
лаевич — от рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих объеди
нения сельхозтехники Пер
вомайского района.

Янукович Галина Кон
стантиновна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Аси-, 
новского трактороремонтно
го завода.
ПО КОЛПАШЕВСКО-

М У  ИЗБИРАТЕЛЬ
Н О М У ОКРУГУ 

№ 754
Председатель комиссии 

Рудьков Анатолий Михай

лович — от рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих Колпа- 
шевского авиаггредприятия.

Заместитель председателя 
комиссии Боровик Людмила 
Викторовна —- от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Стре- 
жевского специализирован
ного строительного управ
ления.

Секретарь комиссии То
ченое Николай Миронович 
— рт Колпашевской город
ской коммунистической ор
ганизации.

Члены комиссии:
Анисимов Михаил Ва

сильевич —■ от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Кол- 
пашевского речного порта.

Вагин Ефим Никитович — 
от Каргасокской районной 
организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи.

ПРОФСОЮЗНАЯ Ж ИЗНЬ: ОТЧЕТЫ И ВЫБОРЫ

Главное-забота о кадрах
Недавно состоялась областная отчетно-выборная кон

ференция профсоюза рабочих строительства и пром- 
стройматериалов. Одним из важных разделов деятельно
сти профсоюза является забота о закреплении кадров: 
создание хороших условий для работы на производстве, 
развитие жилищной, социально-культурной базы, уме
лая организация отдыха. Этим вопросам было уделе
но серьезное внимание на конференции.

Конечно, говорили доклад
чик — председатель обко
ма профсоюза С. И. Зудов 
и выступающие, важнейшая 
задача профсоюзных орга
низаций — деятельное уча
стие в борьбе за повышение 
эффективности строительст
ва, развитие мощной базы 
стройиндустрии. Достаточ
но сказать, что только по 
территориальному управле
нию строительства за годы 
десятой пятилетки объемы 
строительно-монтажных ра
бот возросли на 20 процен
тов. В еод ж и лья  со 107 ты
сяч (три года назад) увели
чился до 160 тысяч кв. мет
ров в прошлом году. 22 
бригады выполнили зада- 
ния четырех лет пятилетки 
за 3,5 года, а бригады за
служенного строителя
РСФСР Г. Г. Вальгера, 
Л. К. Боклаг, И. П. Заха- 
пенкова, А. В. Фурсовой, 
П. Е. Вайсбека, Ф. И. Лира 
завершили пятилетние пла
ны.

Немало сделано и для 
улучшения условий жизни, 
отдыха. За отчетный период 
строители получили более 
тысячи квартир, для их де
тей выделено свыше полу
тора тысяч мест в дошколь
ных учреждениях. Почти 
2.600 человек провели свой 
отпуск на курортах, в домах 
отдыха и пансионатах, 
2.876 человек отдохнули в 
профилактории «Строи
тель».

Но недостаток кадров по- 
прежнему велик. Так, в 
тресте Томскпромстрой ко
личество работающих со
кратилось на 300. Вели
ка текучесть кадров на 
заводе КПД и в домострои
тельном комбинате. Плохо 
закрепляются выпускники 
училищ. В ДСК, трестах 
Томскпрострой, Томсксель- 
строй из 524 выпускников 
училищ 1976—77 учебного 
года выбыло 309 человек.

На конференции отмеча
лось, что главная причина 
текучести кадров—в плохой 
организации труда, быта, 
питания. Доля ручного тру
да на стройках составляет 
около 70 процентов.

Вот что говорила брига
дир отделойников УОР-5 
треста Томскпромстрой
В. К. Гоцман:

— После училища прихо
дит к нам молодежь, но 
многие вскоре уходят. По
чему? Много делается вруч
ную, не создается хороших 
условий для работы. Вот 
уже месяц наша бригада ве

дет и все не закончит от
делку двух резервуаров во
дозаборной станции свино
комплекса, хотя все можно 
было сделать за 20 дней. 
Раствор подаем ведрами: 
нет штукатурной станции. 
Белим и красим вручную, 
так как нет тепла, и меха
низмы замерзают. Одновре
менно монтажники бьют 
дыры, прокладывают трубы, 
электрики вешают светиль
ники — не поймешь, кто ко
му мешает. Где же тут до
биться высокой выработки» 
В управлении нет графика 
передвижения бригад. Ча
стые переброски бригад с 
объекта на объект отнима
ют уйму времени. При
едешь на новый объект, а 
работать нельзя: нет мате
риалов, подготовка не сде
лана. И еще: посмотрите на 
наших ребят и девчат со 
стороны' во время работы. 
Спецодежда низкого каче
ства, не по размеру.

Из треста Томокжилстрой 
увольняется немало камен
щиков. За три года числен
ность рабочих уменьшилась 
более чем на 270 человек. 
Председатель объединенно
го постройкома А. А. Лаза
рев говорил о том, что 
стройку лихорадит из-за 
кирпича. Необходимо его в 
год 18 миллионов штук, по
ставляют в пределах 13 
миллионов.

Решение этой проблемы 
зависит от управления 
строительства. Да и обкому 
профсоюза надо быть более 
требовательным к хозяйст
венным руководителям за 
выполнение ими своих -обя
занностей перед трудовыми 
коллективами.

Бригадиры А. А. Абгольц 
из ПМК-480 треста Томск- 
сельстрой, В. Г. Горкунов 
из управления Сибэлектро- 
монтаж отмечали, что сла
бая забота профсоюзных 
организаций, хозяйственни
ков о создании условий тру
да приводит к неоправдан
ным потерям. Из-за про
студных заболеваний невы
ходы на работу составили 
439 тысяч рабочих дней. 
Особенно высок уровень 
заболеваний на Асиновском 
кирпичном заводе, в тресте 
Спецстроймеханизация, на 
заводе КПД, Тайгинском за
воде минераловатных изде
лий.

Все эти факты, которые 
приводились на конферен
ции, свидетельствуют о 
серьезных недостатках в 
деятельности профсоюзных 
организаций. Многие из

них формально относят
ся к соревнованию, не 
проявляют достаточной тре
бовательности за соблюде
ние договоров между ад
министрацией и трудовыми 
коллективами. Слабо дейст
вуют постоянные производ
ственные совещания. Плохо 
пропагандируется передовой 
опыт. Немало формализма 
в воспитании у людей высо
кой дисциплины, ответст
венности за порученное де
ло.

Там же, где профсоюзные 
организации требовательны, 
вместе с администрацией 
делают все возможное для 
создания хороших условий 
производства, воспитывают 
трудовой энтузиазм, там и 
нет серьезных промахов в 
работе с кадрами. Напри
мер, в автообъединении 
Томскстройгране за 11 ме
сяцев 1979 года текучесть 
кадров снизилась на 7,1 про
цента. Председатель проф
кома автобазы № 2 Ю. П. 
Рудаков рассказывал:

— У нас ведется немалая 
работа по закреплению кад
ров. Основа ее — воспита
ние молодежи. Руководство 
базы, общественные органи
зации торжественно прово
дят прием новичков. из 
ГПТУ, посвящение в рабо
чие, проводы в армию. 
Улучшил работу отдел кад
ров, стало более эффектив
ным наставничество. Регу
лярно проводятся рабочие 
собрания. Ни один случай 
нарушения трудовой дис
циплины не остается без 
внимания.

В принятом конференци
ей постановлении определе
ны задачи по развертыва
нию социалистического со
ревнования тружеников от
расли за выполнение пла
нов четвертого года и пяти
летки в целом в свете ре
шений ноябрьского (1979 г.) 
Пленума ЦК КПСС, речи на 
Пленуме Генерального се
кретаря ЦК партии тов. 
Л. И. Брежнева. Обращено 
внимание профсоюзных ор
ганизаций на воспитание 
людей в духе ответственно
сти за порученное дело, 
определены меры сниже
ния текучести кадров,
улучшения условий труда и 
быта строителей.

В. новокш онов.
* * *

Отчетно-выборные конфе
ренции состоялись также в 
областных организациях 
профсоюзов рабочих маши
ностроения и приборо
строения, рабочих авто
транспорта и шоссейных 
дорог, медицинских работ
ников, рабочих пищевой
промышленности, работни
ков связи, рабочих местной 
промышленности и комму
нально-бытовых предприя
тий.

М олоко без перебоев
Е Ж Е Д Н Е В Н О  Т Ы С Я Ч И  ТО М И Ч Е И , П Р И Х О 

ДЯ В  М О Л О Ч Н Ы Е  М А Г А З И Н Ы , Н А Х О Д Я Т  В 
Н И Х  С А М У К ) Р А З Н О О Б Р А З Н У Ю  П РО Д УК Ц И Ю . 
З А В О З И Т С Я  О Н А  В  ЭТИ  Н Е П О ГО Ж И Е  ДНИ, 
К А К  И В Л Ю Б О Е  Д Р У Г О Е  В Р Е М Я  ГОДА, ЧЕТКО  
ПО Г Р А Ф И К У . И  В Р Я Д  Л И  КТО И З ГО Р О Ж А Н  
З Н А Е Т , С К А К И М И  Т Р У Д Н О С Т Я М И  Д О С Т А В 
Л Я Е Т С Я  М О Л О К О  Ч Е Р Е З  О Б Ь  В О Б Л А С Т Н О Й  
Ц ЕН ТР.

Морозы, постоянно пере
межающиеся оттепелями, в 
течение длительного време
ни не смогли сковать ши
рокую ленту Оби. Дорожные 
службы сделали все воз
можное, чтобы подготовить 
переправу. Но неустойчивая 
погода нарушила планы. 
Автомобильное движение с 
одною берега на другое ока
залось надолго приостанов
ленным. Сначала молоко в 
Томск перевозили вертоле
тами. Затем, когда лед на 
реке окреп, исполком Ше- 
гарского райсовета принял 
решение возить молоко че
рез Обь на гужевом тран-. 
спорте. Срочно был создан

обоз, и 5 декабря по предва
рительно проложенному 
следу он двинулся в путь 
через реку.

Теперь ежедневно шест
надцать санных упряжек 
курсируют с одного берега 
на другой. Молоко перево
зится в специальных ем
костях, в каждую из кото
рых входит 500 ^итров. По
ка на правом берегу произ
водится его разгрузка, на 
левом пустой обоз уже ожи
дают молоковозы. В день 
таким образом переправ
ляется 60 тонн молока.

Его поставляют городу не 
только хозяйства Шегар- 
ского, но и Кожевниковско- 
го, Кривошеинского, Бак-

чарского районов. В по
мощь соседям кожевников- 
цы направили две санные 
упряжки. О приезжих воз
чиках шегарцы искренне 
позаботились. Разместили 
их недалеко от берега, орга
низовали им бесплатное пи
тание.

Директор Шегарского мо
лочного завода Я. Л. Кро
мин рассказывает:

— Молочный обоз в таком 
размере создан впервые. Он 
обеспечивает Томский гор- 
молзавод продукцией при
мерно на 30 процентов. Воз
чики Р. М. Шутов, Б. М. Цу
канов, Г. И. Сваровский и 
многие другие со всей от
ветственностью отнеслись к 
порученному делу, работают 
добросовестно, не считаясь 
со временем. Санный поезд 
будет действовать, пока не 
установится автомобильная 
дорога через реку.

А  это значит, что, как и 
прежде, придя в молочный 
магазин, томичи найдут в 
нем все необходимое.

В. БУМАЖКИН.

Гневанов Анатолий Афа
насьевич — от Стрежевской 
городской организации Доб
ровольного общества содей
ствия армии, авиации и 
флоту.

Гришаева Валентина
Яковлевна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих Алек
сандровского рыбозавода.

Гуляева Фаина Николаев
на -— от Парабельской рай
онной организации общест
ва «Знание» РСФСР.

Козюра Анатолий Ва
сильевич — от рабочих, ин- _ 
женерно-технических работ
ников и служащих coBxcfea 
«Коломинский» Чаинскодо 
района.

Карпова Валентина Ва
сильевна — от Парабель
ской районной организации 
профессионального союза 
работников культуры.

Колчин Василий Гри
горьевич — от рабочих, ин

женерно-технических работ
ников и служащих Алек
сандровской нефтеразведоч
ной экспедиции.

Куликов Владимир Серге
евич -—• от территориально
го комитета профессиональ
ного союза рабочих геолого
разведочных работ, г. Томск.

Михайлова Реет Эдуар
довна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Каргасок- 
ского лесопромышленного 
комбината.

Панченко Наталья Его
ровна — от рабочих, инже
нерно-технических работни
ков и служащих Чаинского 
завода строительных мате
риалов.

Чабанова Нина Ильинич
на — от рабочих, инженер
но-технических работников 
и служащих передвижной 
механизированной колонны 
№ 580 треста Томсксель- 
строй, г. Колпашево.

ПО ТОМСКОМУ
СЕЛЬСКОМУ 

ИЗБИРАТЕЛЬНОМУ 
ОКРУГУ № 755

Председатель комиойии 
Сабанцев Александр Нико
лаевич— от -учителей и 
технических работников Ти
мирязевской средней шко
лы Томского района.

Заместитель председателя 
Комиссии Ильиных Таи
сия Петровна — от Шегар- 
ской Районной организации 
общества «Знание» РСФСР.

Секретарь комиссии Жу
ков Василий Илларионович 
— от Томской районной 
коммунистической органи
зации.

Члены комиссии:
Афанасьева Ольга Иоси

фовна — от Томской район
ной организации професси
онального союза работников 
культуры.

Богнюк Степан Федоро
вич — от Томской районной 
организации Всесоюзного 
Ленинского Коммунистиче
ского Союза Молодежи.

Горн Виктор Андреевич— 
от рабочих, инженерно-тех-

f

Н о в о с т и  из  л 
Ко л паш е в с йог о

в леоном цехе 
[ o s  л а с т и

Валерий Григорьевич  Ш м ы - 
ко в  возглавляет у кр у п н е н н у ю  
бригад у на Яго-днинском ме
хани зи ро ванно м  складе Бело
я р с ко го  л есопром ы ш ленного  
ком бината . К оллектив  ведет 
разделку хл ы стов , п о ступ а ю 
щ их с Я го д н и н еко го  и Нибе- 
ги н с ко го  л есопун ктов , освоил 
бригад ны й  подряд. Бригада 
В. Г. Ш м ы кова  соревнуется с 
соседней бригадой С. И. Л ы 
сенко . Оба кол л ектива  обяза
лись з а ко н ч и ть  план четвер
того  квартал а  досрочно.

НА СНИМКЕ: бригадир В. Г. 
Ш мы ков.

Фото Н. Потапова.

е е о с е к  
а й о н а

Слово с делом 
не расходится

Коллектив Тогурского 
лесопромышленного комби
ната обязался трудиться 
по-ударному в четвертом 
квартале. Было решено за
готовить сверх плана 3,1 
тысячи, вывезти 15,7, произ
вести деловой древесины 
18,7, выпустить 3 тысячи 
кубометров пиломатериа
лов.

Как выполняются эти за
дачи? Опережение плана 
двух месяцев по заготовке 
леса—3,3 тысячи, по вывоз
ке—14,7 тысячи кубометров. 
Сверх задания выпущено 
3 тысячи кубометров дело
вой древесины и 2,7 тысячи 
кубометров пиломатериалов.

Отличных показателей 
добился коллектив Пиков- 
ского лесопункта. Четко и 
бесперебойно действует
транспортный комплекс под 
руководством Н. ф. Соболе
ва. Только за два месяца 
работы вывезено сверх пла
на около восьми тысяч ку
бометров. Хорошо трудится 
в комплексе бригада води
телей В. М. Пелющенко.

Лесосечные бригады А. Г.

Шаликова и В. Г. Фомёнко- 
ва выполнили ноябрьское 
задание на 166 процентов. 
Большого зюпеха добилась 
бригада Александра Гри
горьевича Шаликова, кото
рая трудится в счет послед
него месяца пятилетки. 
Коллектив близок к наме
ченной цели — выполнить 
план пятилетки за четыре 
года.
"На разделке справились с 

/тланом все пять бригад Пи- 
ковского лесопункта. Впе
реди других—бригада К. С. 
Золотарева.

Н. ШКАБУРА,
генеральный директор 
Тогурского лесопро
мышленного комбината.

Трудятся ритмично
Ритмично трудятся в 

четвертом квартале коллек
тивы рамных потоков Кет- 
ского лесозавода. Пять пе
ревыполнили план двух ме
сяцев, три справились с за
данием по выпуску качест
венных материалов. Луч
ший в третьем цехе поток 
В. И. Деревягина выполнил 
план почти на 130 процен
тов. В четвертом цехе отли-

ВДВОЕ БЫСТРЕЕ
Этот дом будет особой 

гордостью стрежевских
строителей, и в первую оче
редь каменщиков бригадира 
Владимира Голышкина. Они 
свершили, казалось бы, не
возможное, за пять с поло
виной месяцев выложив де
вятиэтажку в северном ис
полнении. Бригада считает, 
что она бы управилась еще 
быстрее, если бы не перебои 
в обеспечении стройматериа
лами.

Но и то, что достигнуто, 
заслуживает особого при
знания. По существу вдвое 
перекрыты • нормативные 
сроки возведения домов по
добного типа. За этим — 
мастерство и упорство ка
менщиков, организатор
ский талант бригадира, су
мевшего настроить молодой 
коллектив (он создан, соб
ственно, в момент закладки 
здания) на рекордный 
темп. За этим, конечно, — 
постоянное внимание пар
тийных органов.

Отличились не одни ка
менщики: по-ударному тру
дятся сантехники, . плотни
ки, отделочники. Еще завер. 
шаласЬ кладка последнего 
этажа, а дом был уже уте
плен, бригада мастера А. Ф. 
Бобриневой заканчивала 
отделку квартир в закреп
ленном за ней подъезде...

чились Г. А. Александров и 
Б. М. Ядрышников со 
своими коллективами. Впе
реди—бригада под руковод
ством Б. К. Корякина.

Перевыполнили задания 
шпалопилыцики бригад
Ю. К. Самойловских и М. С. 
Малицкого- с Пиковского и 
Кетского сплавных участ
ков.

A. МИХАЙЛОВ.

Два лидера
Лучше других в Колпа- 

шевском леспромхозе уп
равления топливной про
мышленности трудятся раз
делочные бригады Петра 
Ануфриевича Магдыча и 
Константина Семеновича 
Еськова. Шестого декабря 
бригада П. А. Магдыча раз
делала 142-тысячный кубо
метр с начала пятилетки и 
работает уже в счёт февра
ля 1981 года. В декабре ны
нешнего года выполнит пя
тилетний план и бригада 
К. С. Еськова. Оба коллек
тива освоили бригадный 
подряд.

B. СИДОРОВА,
экономист Колпашев-
ского леспромхоза уп
равления топливной

промышленности.

нических работников и 
служащих совхоза «Заветы 
Ильича» Кожевниковского 
района.

Казанцева Светлана Ива
новна — от Шегарской рай
онной организации Всесо
юзного Ленинского Комму
нистического Союза Моло
дежи.

Мазуров Виктор Гри
горьевич — от Кожевникоз- 
ской районной организации 
Добровольного общества со
действия армии, авиации и 
флоту.

Мальцев Николай Нико
лаевич — от рабочих, ин
женерно-технических ра
ботников и служащих Бак- 
чаоского дорожного ремонт
но-строительного управле
ния.

Меняйлова Раиса Иоси
фовна — от рабочих, инже- 
нерно-техническйх работ
ников и служабдих Томско
го лесхоза.

Михалевская Наталья
Васильевна — от рабочих, 
инженерно-технических ра
ботников и служащих сов
хоза «Корниловский» Том
ского района.

Руколеева Людмила Пет
ровна—от Бакчарекой рай
онной организации общест
ва «Знание» РСФСР.

Соколовская Анна Нико- 
" лае/вна — от рабочих, инже
нерно-технических работ
ников и служащих пере
движной механизированной 
колонны № 821 треста 
Томсксельстрой, с. Кожев
никове.

Степанов Валерий Алек
сандрович —от колхозников 
колхоза имени 50-летия Ве
ликого Октября Шегарского 
района.

Трубачев Алексей Тарасо
вич — от рабочих,. инженер
но-технических работников 
и служащих откормсовхоза 
«Шегарский» Шегарского 
района.

Заместитель председателя исполнительного комитета 
Томского областного Совета народных депутатов

А. ДЕМЧУК.
Секретарь исполнительного комитета Томского об

ластного Совета народных депутатов 
Г. ПАРФЕНОВ.

Транспортники
о т с т а ют

Нелегкая задача постав
лена в нынешнем сезоне 
перед транспортниками Мо- 
гочинского лесозавода: на
склад сырья предстоит до
ставить почти 200 тысяч 
кубометров леса. Необхо
димо вывезти по. сравнению 
с прошлым годом на 62 ты
сячи кубометров больше. 
На первый взгляд, дела 
транспортников идут непло
хо. В 2 раза перекрыто за
дание октября, перевыпол
нен нсябрьский график. Од
нако объем невывезенной 
древесины еще слишком ве
лик, а в ходе работы выя
вились недостатки в подго
товке к сезону.

Расстояние вывозки пока 
составило 3—7 километров. 
Но и при таком коротком 
плече не все шло гладко. 
Тормозила работу погруз
ка: часто выходили из
строя челюстные погрузчи
ки.

— Не создана ремонтная
бригада •— вот и результат, 
— посетовал бригадир-ме
ханик А. Р. Хоцкин. — На 
ходу один-два из четырех 
тракторов. Из-за мелочи, 
бывает, простаиваем: труб
ки, гайки ищем. Не органи
зована работа сварщиков. 
Не хватает операторов на 
погрузке.

Не все ладно и с учетом 
древесины.

— Хоть целый воз грузи, 
хоть половину, — говорит 
водитель Н. П. Белов, -— все 
равно запишут 13 кубомет
ров. Наверное, нравится эта 
цифра начальнику биржи 
сырья. Вот он и дает ука
зание учетчикам. Такая пу
таница водителям не нуж
на.

Плохо подготовлены доро
ги. А ведь скоро маршру
ты могочинских транспорт
ников пролягут в Обское, 
Игреково, Суйгу. Особенно 
беспокоит 90-километровая 
трасса на Суйгу, .откуда 
предстоит вывезти 35 ты
сяч кубометров леса. Тут и 
новые МАЗы, полученные 
недавно заводом, будут бес
сильны перед снежными за
носами, если не усилить до
рожную службу. Надо быст
рее устранить все недостат
ки.

И. АНДРЕЕВ.
Молчайовский район.

««ПОПРОБУЙТЕ 
ИМ ЭТО 
ОБЪЯСНИТЬ»

Статья, опубликованная 
в газете под таким заголов
ком, обсуждена на заседа
нии бюро Советского райко
ма КПСС и в парткоме тре
ста Горремстрой. Критика 
строителей за слабую орга
низацию ремонтных работ 
на объектах здравоохране
ния признана правильной. 
Начальник объединения
Томскремстрой И. Я. Цукер- 
ник и управляющий тре
стом Горремстрой А. И. Ру
денко ослабили контроль за 
ремонтом объектов здраво- - 
охранения. Эти работы пло
хо велись на таких соору
жениях, как женская кон
сультация роддома им. Се
машко, детская 'больница 
им. Сибирцева и детская 
поликлиника. И» ij, Цукер- 
ник и А. И. Руденко строго 
предупреждены.

Бюро райкома партии 
приняло к сведению их за
явления о том, что женская 
консультация роддома им. 
Семашко и детская больни
ца им. Сибирцева будут 
сданы в декабре текущего. 
года, а детская поликлиника 
— к 1 марта 1980 г.

Бюро райкома партии 
указало секретарю партко
ма треста Горремстрой В. Ф. 
Остапчуку на недостаточ
ный контроль хозяйствен
ной деятельности админист
рации и приняло к сведе
нию, что руководители, ви
новные в затягивании сро
ков ремонта медицинских 
учреждений, привлечены к 
партийной ответственности.

Н. СПЕРАНСКАЯ, 
первый секретарь Совет

ского райкома партии.

Вот так строят жилье в 
Стрежевом. В летописи тру
довых свершений этого го
да также достойное место 
займут достижения камен
щиков Н. Лебедева, Н., Хо
менко, А. Головастикова, 
И. Шпакова и других кол
лективов. Они уже возвели 
ряд домов, в которых вско
ре состоится большое ново
селье.

«ЗВЕЗДНОЕ» ВРЕМЯ 
ВАХА

Звезды эти венчают свое
образно оформленные стен
ды, установленные на про
спекте Нефтяников. Когда 
какая-нибудь из них зажи
гается, значит, один из неф
тепромыслов вышел победи
телем в соревновании за ми. 
нувшую неделю. Чаще всего 
горит звезда в честь вах- 
ских нефтяников. Коллек
тив этого нефтепромысла 
трудится, пожалуй, в более 
сложных условиях, чем дру
гие, однако инициатива, 
умелое использование ме
тодов интенсификации до
бычи позволяют ему уве
ренно держаться в числе 
первых в нефтегазодобыва
ющем управлении Стрёже- 
войнефть.

Недавно на Вахском ме
сторождении произ о ш л о 
важное событие: в действие

пущена новая блочно-насос
ная станция и начата закач
ка" воды в продуктивные 
пласты. А это означает, что 
нефть Ваха станет посту
пать в возрастающем коли
честве. Из молодых^ место
рождений наибольший при
рост добычи в следующем 
году должна дать Вахская 
нефтяная залежь.

ЧЕТЫРЕХЛЕТКА
ПЕРЕДОВОЙ

БРИГАДЫ
Прошлогодний победитель 

всесоюзного соревнования 
среди -проходчиков недр 
бригада мастера А. К. Нешу
мна досрочно справилась с 
заданием четырех лет. Изве
стно, какие испытания вы
пали на долю буровиков в 
этом году. Не избежала их и 
бригада А. К. Чешуина. Од
нако этот коллектив, начав 
год с крупного срыва, посте
пенно набирал скорости 
проходки. Неспроста на его 
счету теперь наибольшее ко
личество метров, пробурен
ных с начала года, среди 
семи бригад Стрежевского 
УБР.

Опыт и мастерство кол
лектива позволяют надеять
ся, что он не уступит ли
дерства в завершающем го
ду пятилетки, его пример 
вдохновит другие проходче
ские бригады на ударный 
труд.

М О Н ТАЖ Н И КИ  —  
Ю БИЛЕЮ

Трудовой победой отмети
ла День Конституции брига
да слесарей-монТажников А. 
Новикова из треста Томск- 
нефтестрой. Она первой в 
тресте выполнила годовой 
план, смонтировав ряд 
важных нефтепромысловых

объектов. Успех ' побудил 
бригаду на новые сверше
ния. Отрабстать НО дней с 
наивысшей отдачей — тако
во решение монтажников. 
Ударная вахта у них нача
лась с первого декабря и 
продлится до 22 апреля, ког
да исполнится 110 лет со дня 
рождения В. И. Ленина.

Каждый день бригада на
мерена выполнять строймон- 
тажных работ не менее чем 
на тысячу рублей. Это по
зволит ей к ленинскому 
юбилею справиться с объ
емом работ, запланирован
ным на полугодие.

Почин нашел широкую 
поддержку в коллективе 
треста. В соревнование 
включились целые участки 
и бригады. В числе их—ком
плексные бригады Н. Кра
шенинникова (одного из 
тех, кто трудится в Стреже
вом с самого основания) и 
А. Мушлера, который со 
своим коллективом возводит 
вахтовый поселок Пионер
ный на Васюгане.

БУДЕТ НОВАЯ ЛЭП
В начале декабря из 

с. Александровского в на
правлении Чапаевки вышел 
отряд бульдозеров. Его за
дача — промять трассу и 
подготовить зимник протя
женностью 37 километров. 
Вскоре следом за ними дви
нутся тягачи и другая тех
ника, которые повезут обо
рудование, строительные ма
териалы, металлические 
конструкции. Все это пред
назначено для строительст
ва новой ЛЭП-110 Чапаевка 
— Александровское.

Недавно бюро Стрежев
ского горкома КПСС утвер
дило состав штаба во главе 
с председателем районного 
комитета народного контро
ля Н. П. Мартыновым и

приняло решение о форси
рованном строительстве ли
нии электропередачи, ввод 
которой разрешит острую 
энергетическую проблему в 
Александровском. Генпод
рядчик новостройки — кол
лектив СУ-3 треста Томск- 
газстрой. Помогать ему бу
дут труженики многих 
предприятий райцентра.

С помощью
НОВЕЙШИХ
М ЕТО ДО В

На одном из представи
тельных совещаний в Стре
жевом было высказано по
желание о создании геофи
зического треста с подчине
нием его Миннефтзпрому. 
Пожелание стало реально
стью: трест создан. Возгла
вить его поручено кандида
ту экономических наук 
К. Н. Амирсву.

Пока трест представлен 
бывшей Стрежевской про
мыслово-геофизической кон
торой. В недалеком буду
щем возросший отряд гео
физиков явится деятельным 
помощником нефтяников, 
буровиков в обширных се
верных районах. Причем 
вновь создаваемые полевые 
партии будут оснащены ци
фровыми сейсмостанциями, 
что позволит с большей эф
фективностью «прощупы
вать» глубокие горизон
ты, включая палеозой. Об
работка полученных дан
ных будет вестись на ЭВМ.

С применением новейших 
техники и технологии ста
нут также осуществляться 
и промыслово-геофизиче
ские исследования на раз
рабатываемых месторож
дениях, и в разбуриваемых 
скважинах.

Ю. КОЛЕСНИКОВ, 
наш соб. корр. У
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о т в е т а
РАБОТНИКОВ ОБЪЕДИНЕНИЯ ТОМЛЕСПРОМ, ЗАНЯ
ТЫ Х ОРГАНИЗАЦИЕЙ МАТЕРИАЛЬНО-ТЕХНИЧЕ
СКОГО СНАБЖЕНИЯ ПРЕДПРИЯТИЙ

В 1979 год у объединение Томлеспром  по л учи т  материалов, 
за па сн ы х  частей и оборудования на сум м у  оноло 24 миллио
нов рублей. Общая ном енкл атура  изделий составит почти  
60 ты сяч . Задача отдела снаб ж ения  объединения — бы стрее 
доставить по л уче н н ую  п р о д укц и ю  адресатам. Но этот п уть  
нелегок и м н о гоступен чат . Его первое звено — получение от 
по ста вщ иков . Второе — ор гани за ци я  д оставки  на пр ед пр ия
тия .

Как выполняются заявки лесозаготовителей? Ответ дает 
заместитель начальника объединения Томлеспром В. П. 
Стрельцов:

— Объединение связано 
деловыми отношениями бо
лее чем с сотней поставщи
ков. Есть и прямые связи, и 
через посредников — управ
ления Томскснаб, Главнеф- 
теснаб, облсельхозтехнику, 
управление снабжения и 
абыта облисполкома. К 
облсельхозтехнике у нас 
нет особых претензий.

Достигнуто деловое вза
имопонимание и с руково
дителями Томского управ
ления Главнефтеснаба. Од
нако продолжаются неувяз
ки с Новосибирским управ
лением, которое выделяет 
ресурсы Томской области 
лишь после закрытия соб
ственных нужд. Так слу
чилось и нынче. Близилась 
зима, а еще не завезли арк
тическое топливо, значи
тельную долю нефтепродук
тов. А  ведь большую часть 
объемов горючего мы до
ставляем в глубинные се
верные районы, главным об
разом используя суда За
падно-Сибирского речного 
пароходства. Речники же 
прекратили работу раньше 
срока, опасаясь заморозков.

На будущий год эти отно
шения необходимо как-то 
упорядочить.

Мало вникают в нужды 
лесозаготовителей руководи
тели управления Томск
снаб (начальник В. В. Ва
гин). Заявки выполняются 
формально (нередко урав
ниваются потребности одно
го завода и объединения, 
имеющего 25 предприятий).
А  главное — не выдержива
ются обоснованные, строго 
пропорциональные нормы 
распределения ресурсов. От
части подобные претензии 
нужно высказать и в адрес 
управления снабжения и 
сбыта облисполкома. Его ру
ководители хорошо знали, в 
каком бедственном положе
нии находятся лесозагото
вители поселков, пострадав
ших “ б'т наводнения. Несмо
тря на многочисленные 
просьбы, нам выделено 
лишь 1,5 миллиона из 7 
миллионов кирпичей.

Почти 70 процентов на
ших поставщиков не выпол
нили заявки. Крайне тяже
лое положение с поставка
ми дапасных частей для 
лесопильных рам (получена 
пятая часть деталей). Един
ственное в стране специали
зированное предприятие 
«Северный коммунар» (Во
логодская область) хро
нически не справляется 
с производственной про
граммой. Не выполняют

Фонды получены, а как они распределяются по предприя
тиям? Что нового в организации перевозок? Отвечает началь
ник конторы материально-технического снабжения объеди
нения В. X. Илыошик:

свои договорные обязатель
ства Ленинградский и Крас
ноярский заводы резино
технических изделий. Не
обеспечивает реализацию 
фондов горьковский завод 
«Металлист». Этот перечень 
можно продолжить.

Работники службы снаб
жения объединения стре
мятся принять самые дей
ственные меры, чтобы уско
рить реализацию фондов. 
Рассылаются сотни писем и 
телеграмм, выезжают на
места наши представители.

Расширяем доставку ма
шин и оборудования^ из
близлежащих областей и
краев автомобильным тран
спортом, минуя железные 
дороги. Это позволило зна
чительно ускорить перевоз
ки. Надо сказать, что мно
гие фонды удалось уже по
лучить и реализовать. Так, 
с Минского автозавода до
ставлены все лесовозы (102 
машины), полностью рас
считался с лесозаготовите
лями Курганский автобус
ный завод. Из 144 тракторов 
из Рубцовска не получено 
20 (задержка лишь из-за 
железнодорожников, но в 
декабре заявка будет вы
полнена). 13 из 100 челюст
ных погрузчиков недодал 
Красноярский машино
строительный завод имени 
В. И. Ленина. Погрузчики 
сейчас чрезвычайно нужны 
для организации беспере
бойной вывозки древесины. 
Поставлена задача обеспе
чить заявку еще до нового 
года.

В целом по объединению 
(несмотря на перечислен
ные трудности) степень реа
лизации фондов по многим 
видам материалов и обору
дования достаточно высока. 
Полностью удовлетворены 
потребности в металле, 
электропилах, строитель
ных материалах (исключая 
кирпич). До конца года есть 
возможность получить все 
бензопилы «Тайга» и «Урал», 
цепи, гидроклинья, выпол
нить заявки лесозаготови
телей еще по многим по- 

, зидиям. К сожалению, це
лый ряд наименований (де
талей, оборудования, мате
риалов, резино-технических 
изделий) остается остро де
фицитным. Повинны несо
стоятельные поставщики, 
транспортники, допускают 
просчеты и работники 
службы снабжения. Над со
вершенствованием наших 
отношений с поставщиками, 
управлениями будем рабо
тать.

— Наша контора является 
главной перевалочной базой 
объединения. Кроме того, 
мы имеем и непосредствен
ные связи с поставщиками. 
Комплектация и доставка 
оборудования, материалов и 
запасных частей- на склады 
предприятий — дело ответ
ственное и чрезвычайно 
кропотливое. Ведь порой 
требуется несколько дней, 
чтобы загрузить (согласно 
заявкам предприятия) всего 
одну машину. А  у нас около 
двух десятков потребителей. 
Автомобильные перевозки в 
зимнее время, в особенно
сти мелких комплектующих 
деталей и запасных частей, 
приобретают все более важ
ное значение.

В связи с этим организу
ем так называемый центро- 
завоз, практикуемый об
ластной Сельхозтехникой. 
Для этой цели выделено 
восемь новых машин 
ЗИЛ-130 (в наиболее даль
ние и трудные рейсы их 
будут сопровождать
«Уралы» и другие машины 
повышенной проходимости). 
Но сколько-нибудь удовлет
ворительная работа этих 
специализированных ма
шин невозможна без пэк- 
менения контейнеров. Мы 
приобрели дополнительно 80 
трехтонных контейнеров и 
доведем их общее количе
ство до 200—250. Какой эф
фект дают контейнерные

перевозки? Работники базы 
совместно с представителя
ми леспромхозов формиру
ют и загружают в контей
неры; согласно заявкам, 
детали и оборудование, 
опечатывают их. Уменьша
ются простои машин в 
ожидании погрузки (как 
нашего специализированно
го транспорта, так и авто
мобилей леспромхозов).
Улучшается сохранность 
комплектов в пути.

Развернуть перевозки в 
более широких масштабах 
мешает сейчас отсутствие 
надежных зимников. Ведь 
машины центрозавоза при
званы обслуживать прежде 
всего наиболее отдаленные 
предприятия — Каргасок- 
ский лесопромышленный 
комбинат, Парабельский, 
Аслановский, Новотегуль- 
детский, Берегаевский, Ли- 
невский леспромхозы.

За исключением остроде
фицитных позиций (сцепле
ния, диски трелевочных 
тракторов ТТ-4, водяные на
сосы, двигатели автомоби
лей и т. п.) реализация 
фондов осуществляется в 
пределах запланированного.

Осложняет нашу работу 
тяжелое финансовое поло
жение многих леспром
хозов. Задолженность пред
приятий превысила 1,4 
миллиона рублей.

К АЖДЫЙ день возле 
базы областного объ
единения сельхоз

техника собирается мно
жество автомобилей. Лю
ди, приехавшие на них, 
поглощены одной заботой; 
как «выбить» дефицитную 
запчасть. Но почему же 
приходится «выбивать»? 
Еедь запасные части к ав
томашинам, тракторам и 
сельхозатретатам распреде
ляются по районным отде
лениям сельхозтехники и 
крупным хозяйствам со
гласно имеющемуся парку 
техники.

Первая причина — это 
малые производственные 
мощности заводов-постав- 
щиксв. Отпускные фонды 
по запчастям намного ниже 
потребностей. Поэтому в 
разряд дефицита попали ко
ленчатые валы для автомо
билей ГАЗ-53 и ГАЗ-51, кла
паны для ГАЗ-51, ветровое 
стекло, электрооборудование 
и даже бензобаки. В сред
нем обеспеченность автомо
бильными запчастями в на
стоящее время составляет 
57 процентов от государст
венных норм.

Начальник отдела автомо
бильных запчастей Восточ
ного межрайонного объеди
нения сельхозтехники Н. А. 
Корниенко показал нам 
толстую пачку документов:

— Вот переписка по по
воду увеличения фондов на 
запасные части. Но часто 
наши просьбы и требования 
остаются неудовлетворенны
ми. Приходится довольство
ваться тем, что дают.

Немногим лучше обстоит 
дело с запасными частями 
для тракторов и сельхозма
шин. Мало получает сель
хозтехника шнеков для зер
новых комбайнов, ухудши
лось по сравнению с про
шлым годом снабжение 
запчастями для тракторов 
ДТ-75, Т-100, для почвообра
батывающей, сеноубороч
ной и силосоуборочной тех
ники. Правда, в этом году 
больше выделено двигате
лей для «Беларусей», трак
торных прицепов, запчастей 
для посевной и зерноочисти
тельной техники, агрегатов 
АВМ.

Однако в целом потребно
сти в запчастях для тракто
ров и сельхозмашин удов
летворяются сейчас- на 60— 
70 процентов, а по отдель
ным позициям и того мень
ше. Так, из 2.000 заказанных 
рычагов для муфты сцеп
ления трактора ДТ-75М вы
делено всего 500.

Областное объединение 
сельхозтехника добивается 
получения всех заказов, 
если не считать случаев, 
когда заводы-поставщики 
не выполняют план.

Очевидно, чтобы умень
шить остроту ситуации, не
обходимо справедливо де
лить поступающие запчасти, 
в соответствии с реальными 
потребностями хозяйств, 
своевременно извещать кли
ентов о выделенных для 
них лимитах.

Сельхозтехника снабжает 
запчастями не только сель
ское хозяйство, но и другие

ки собирается в ближайшее 
время перейти на гарантий
ную систему обслуживания. 
Но для этого надо, во-пер
вых, наладить первичный 
учет в хозяйствах и, во вто
рых, сдать большую часть 
залежавшихся запчастей на 
склады сельхозтехники. А 
такую работу до' настоящего 
времени еще не начинали.

Советское межрайонное

ПОЧЕМУ ЗАПЧАСТИ 
« В Ы Б И В А Ю Т »
отрасли, например, лесопро
мышленную. Но если объе
динение Томлеспром в на
чале года получает от сель
хозтехники сведения, что и 
когда оно получит из запча
стей, то областное управле
ние сельского хозяйства, 
тресты Птицепром, Свино- 
пром и Скотопром остаются 
в полнейшем неведении. А 
ведь без этих данных пла
нировать ремонт техники 
весьма сложно.

Не во всех случаях по
ступившие на базу сельхоз
техники запчасти распреде
ляются в соответствии с за
планированными объемами 
ремонта. В 1978—1979 го
дах совхозы и колхозы 
области отремонтировали 
77 процентов комбайнов, 
а специализированные ма
стерские сельхозтехники 
— остальные 23. Но зер
новых • шнеков для хо
зяйств было выделено всего 
61 процент от поступившего 
количества.

Так же обстоит дело и с 
гильзами поршневой груп
пы для тракторов. Из вось
ми тысяч гильз .6.400 было 
направлено в специализи
рованные мастерские, хотя 
они ремонтируют тракторов 
в два с лишним раза мень
ше, чем хозяйства.

Нарекания со сторо
ны облсельхозтехники
вызывает существующая 
практика заказа запчастей 
хозяйствами. Нередко глав
ные инженеры совхозов и 
колхозов потребности в зап
частях определяют на гла
зок, в заявках пишут циф
ры, взятые с потолка. В ре
зультате одних видов зап
частей скапливается на 
складах хозяйств много, а 
других не хватает.

Восточное межрайонное 
объединение сельхозтехни-

отделение сельхозтехники в 
основном занимается ком
плектованием и поставкой 
оборудования для строя
щихся объектов. И планы 
технологического обеспече
ния строек оно выполняет. 
Хотя тоже испытывает 
трудности с получением ка
бельной продукции, элек
тромоторов, запорной арма
туры и центробежных на
сосов. И тем более досадно, 
когда приходится по не
скольку раз комплектовать 
оборудование животновод
ческих помещений. Так, на 
Гусевском коровнике кол
хоза «Рассвет» Шегарского 
района работники Томок- 
сельхозмонтажкомплекта в 
третий раз устанавливают 
оборудование. Старое было 
растащено; кем-то демон
тирована доильная установ
ка, сняты звездочки с тран
спортеров, электрооборудо
вание.

Этот пример не единичен. 
Нередко с уже вступивших 
в строй объектов предпри
имчивые люди снимают де
фицитное оборудование и 
^спользуют его как запча
сти. А потом обращаются 
вновь в сельхозтехнику с 
требованием доставить ис
чезнувшие детали.

Наряду с дефицитом зап
частей и сельхозмашин 
можно еще встретиться со 
случаями затоваривания. 
На территории базы Совет
ского межрайонного отделе
ния сельхозтехники скопи
лось много разобранных 
агрегатов АВМ-1,5 и 
АВМ-0,65. Их хозяйства об
ласти приобретать не жела
ют. И лежит это дорогосто
ящее оборудование с прош
лого года, ржавеет под от
крытым небом. Плохо берут 
грануляторы, брикетеры, аг
регаты для производства за

менителей молока для те
лят, пастеризаторы.

Странная история получи
лась с кормораздатчиками. 
Скопилось их сейчас на 
территории базы более ше
стидесяти. Предназначены 
они для отправки в левобе
режные районы. Однако 
Обь до сих пор не открыта 
для движения. Сельхозтех
нике невыгодно возить кор- 

. мораздатчики на место на
значения через Новоси
бирск, а областное управле
ние сельского хозяйства по 
каким-то своим причинам 
не может передать их дру
гим хозяйствам. В резуль
тате дефицитные кормораз
датчики простаивают вто
рой месяц без дела.

Способствует росту дефи
цита и поставка в хозяйст
ва некомплектной техники. 
Нередко в пути следования 
с автомобилей, тракторов, 
сельхозмашин исчезают 
важные -детали. Сельхоз
техника по возможности 
комплектует технику и на
правляет в хозяйства. Но 
часто эта комплектация не
полная — не могут достать 
необходимые для этого зап
части. Но ведь механизато
рам в совхозах и колхозах 
тем более неоткуда их 
взять.

Анализ деятельности об
ластного объединения сель
хозтехника показывает, что 
одними ссылками на недо
статочные мощности заво- 
дов-поставщиков дефицит 
запчастей и оборудования 
объяснить нельзя. Получен
ные фонды не всегда пра
вильно распределяются, а 
неразбериха с первичным 
учетом материальных цен
ностей на складах хозяйств 
порождает мнимый дефи
цит, способствует деятель
ности ловкачей, торгую
щих из-под полы запчастя
ми. Приходится констати
ровать, что пока еще нет 
должного взаимодействия 
между сельхозтехникой, об
ластным управлением сель
ского хозяйства и животно
водческими трестами. А  без 
этого планомерное и сбалан
сированное снабжение зап
частями наладить трудно.

Вот и приезжают «выби
вать» дефицит на базы 
сельхозтехники представи
тели хозяйств. Многие из 
них уезжают ни с чем, а 
кое-кто все-таки получает 
просимое, несмотря на же
сткое распределение лими
тов. Но это уже тема особо
го разговора.

В. МАКСИМОВ,
главный инженер обл- 

сельхозуправления;
В. ФЕФЕЛОВ,

корреспондент «Красного 
знамени».

И ВСЕ ВОПРОСЫ-ПОСТАВЩИКАМ..
Управление снабжения и сбыта облисполкома второй 

квартал подряд не выполняет план товарооборота. Объ
яснить ситуацию мы попросили начальника областного 
управления снабжения и сбыта П. М. Сысоева.

■ — Вопрос прост и сложен
одновременно, — сказал 
Петр Михайлович. —• Уп
равление является своего 
рода связующим звеном ме
жду поставщиками и заказ
чиками. Мы обязаны не 
только приобрести матери
альные ценности, но и во
время передать их потреби
телям. Так что успех рабо
ты зависит от поставщика, 
а он, должен заметить, бы
вает разным. Взять, к при
меру, масляные краски. Об
ласть получает их доста
точно, но они крайне низко
го качества и чаще всего 
темных тонов. В связи с 
этим довольно часто и, дол
жен признаться, совершен
но справедливо нас крити
кует потребитель. Или дру
гой факт. Из Усолья-Си- 
бирского мы получаем хро
мовые кожтовары для ин
дивидуального изготовления 
обуви. Так вот, этот хром 
практически никуда, не го
ден. Неоднократно предъяв
ляли заводу штрафные 
санкции, просили прикре
пить к другому поставщику, 
но положение дел пока не 
меняется.

Корр.: Вопрос о качестве, 
несомненно, очень серьез
ный, но в данном случае, 
Петр Михайлович, все-таки 
речь о количестве, о том, по
чему срываются фондовые 
поставки. Скажем, по таким 
остродефицитным строи
тельным материалам,. как 
цемент.

П. М. Сысоев:" С цементом

положение обстоит действи
тельно крайне остро, одна
ко до нового года еще есть 
время, так что, возможно, 
план поставок мы все же 
выполним.

Корр.: Но это лишь пред
положение, твердой же уве
ренности нет.

IX. М. Сысоев: Вы пра
вы, твердой уверенности 
действительно нет. Хотя в 
последнее время предпри
нимаются самые серьезные 
меры, чтобы сохранить фон
ды.

Корр.: Какие конкретно? .
П. М. Сысоев: Цемент

нам отправляют несколько 
заводов: Яшкинский, Тон
кинский, Красноярский,
Ачинский, Магнитогорский, 
и др. Самым неаккурат
ным поставщиком ока
зался Ачинский завод. 
Согласно фонду, он должен 
отправить нам 2.310 тонн, 
но получено за год лишь 
528. Таким образом, область, 
а в частности предприятия 
коммунального хозяйства, 
недополучили 1.782 тонны.

Какой выход из данной 
ситуации? Чтобы фонды не 
пропали, мы решили пере
дать их Облремстройтресту, 
для которого Ангарский це
ментно-горный комбинат 
готовит железобетон. Этот 
вопрос уже согласован с 
руководством завода и с 
Союзглавцементом.

Яшкинский завод. Здесь 
такая арифметика. Из 6.132 
тонн цемента привезено 
3.670, недореализация со

ставляет 2.462 тонны, из 
них 1.100 тонн согласовано 
и включено в график по
ставки, а фонд на осталь
ные почти полторы тысячи 
тонн, к сожалению, про
падает. Недопоставил нам 
300 тонн и Топкинский за
вод. Сейчас ведем перегово
ры о самовывозе, если по
лучим согласие, начнем 
доставлять цемент машина
ми.

Корр.: Этим же видом
транспорта как-будто соби
раетесь доставлять древес
ностружечные плиты из 
Красноярска?

П. М. Сысоев: Нет. Как
только встанет Обь, маши
нами мы повезем плиты в 
Колпашево для мебельной 
фабрики, изготовляющей 
кухонные гарнитуры. Что 
же касается Красноярского 
производственно-мебельного 
объединения, поставляюще
го нам этот материал, то 
тут ясности пока нет. Крас
ноярцы должны были по
ставить 910 кубометров, 
отправили же только 536, 
остальные 374 кубометра 
пока, как говорится, повис
ли в воздухе. Не знаем, 
удастся или нет «выбить» 
их у поставщика до конца 
года.

Недопоставит нам 400 ку
бометров фанеры и Тавдин- 
ский фанерный комбинат 
Свердловской области. Ну, 
а в остальном Как будто 
все нормально.

Корр.: А  дефицит с мебе
лью в детских и школьных 
учреждениях? По этому по
воду идет очень много жа
лоб и нареканий.

П. М. Сысоев: В мебели
действительно испытывает
ся острый недостаток. Одна

ко не могу принять вину 
полностью на свой счет. И 
вот почему. По децзакупу 
мебель не купишь, посколь
ку этот товар находится в 
разряде строго лимитиро
ванных. Здесь претензии 
следует предъявлять нашей 
промышленности. которая 
должна изготовлять мебель. 
Мы же ее до сих пор вво
зим из других областей.

Корр.: Б больницах и ме
дицинских учреждениях 
большая нужда в спецодеж
де.

П. М. Сысоев: Причина
та же. Много лет подряд 
эти товары мы получали 
централизованно. Два года 
назад область перешла на 
собственное производство. В 
Кожевникове открыли цех, 
который подчиняется уп
равлению местной промыш
ленности, но его мощность 
пока явно мала. В первый 
год цех выпустил на 800 ты
сяч рублей продукции, ее 
оказалось Мало. В 1979-м — 
на 1 млн. 400 тыс. Тоже 
недостаточно. На будущий 
год решили заказать на 2 
миллиона рублей. Так что 
положение, видимо, попра
вится.

Б заключение хочу- ска
зать следующее. Коллектив 
управления снабжения и 
сбыта, выполняя социали
стические обязательства, 
проделал определенную ра
боту по улучшению органи
зации снабжения. За три 
года и 11 месяцев пятилет
ки, например, реализовано 
потребителям области мате
риальных ценностей более 
чем на 290 миллионов руб
лей. Это несколько выше 
плановых показателей.

ОТ РЕДАКЦИИ:
В н ы н е ш н и х  усл ови ях  

сл о ж н е й ш и х  хо зяй ств е н н ы х  
связей в центр  гн и м а н кя  ор га 
низаторов производства з а ко 
номерно ставятся вопросы  
снаб ж ения . О рганизовать  оит- 
мичное производство в наш и 
дни — это зн а чи т , преж де 
всего, о р га н и зо ва ть  снаб ж е
ние. Н епоним ание этого  тр е 
бования или неумение счи 
таться с нирл пр иво д ит к  пр о 
стоям , сн и ж е н и ю  эф ф ектив
ности. Это хор ош о  видно на 
пркглерах работы  в этогл году 
заводов ГПЗ-5, маном етрово
го, больш инства строи те л ьн ы х 
ор ган и за ц и й . В эти х , да и не

тол ько  в эти х  ко л л ектива х , 
недостатки  снаб ж ения , к а к  
правило, приводятся к а к  глав
ные об ъ ективн ы е  пр и ч и н ы  
сры ва вы полнения народнохо
зяй стве н н ы х  планов.

Но т а к  ли у ж  об ъ ективна  
природа эти х  причин? При 
ближ айш ем  - рассм отрении  
(ка к  видно из опубл и кованной  
ранее статьи  «Ф онды . Товар. 
Реализация» и материалов се
го д няш н его  номера) они по
рож даю тся н и зки м  уровнем  
работы  сл уж б  снабж ения . Что 

; вы деленны е фонды? 
сн аб ж ен че ской  ор гани за - 

это план. А за план,

такое  
Для 
ции

к з н  известно, надо бороться, 
работать эн ер ги чн о , наход
чиво. целеустремленно. Не мо
ж ет  не уд ивлять  та л егко сть , 
с которой  руковод ител и  о п то 
вы х баз тор говл и , систем ы  ма
те р и а л ьно -техн ическо го  снаб
ж ен и я  области и отдельны х 
отраслей ее хозяй ства  объяс
н яю т провалы  снаб ж ения не
д исц и пл ин и рова н но стью  по 
ставщ ико в . Н есам окритичная, 
далекая от исти н ы  и, главное, 
не несущ ая в себе ул учш ен и я  
дела в будущ ем по зиция. Ее 
ра спро стра ненно сть  — это по
казатель н и з ко го  уровня вос
питательной  работы  п а р ти й 

н ы х  ком итетов , пе рви чн ы х 
п а р ти й н ы х  ор ган и за ци й  с ра
б о тн и кам и  сл уж б  снаб ж ения в 
духе  ответственности  за п о р у 
ченны й  у ч а с т о к  работы , ре
зул ьтативн ости  личной  дея
тельности.

Обращ ает на себя вним а
ние и ряд н ереш енны х про
блем связи м еж ду о р га н и за 
циям и снабж ения и потреби
телями. Это особенно видно на 
прим ере взаим оотнош ений 
м еж ду облсел>хозтехникой  и 
управлением  сел ьского  хо зя й 
ства, где вместо деловой кол 
л ективной  работы  давно у тве р 
дился стиль взаи м н ы х пре

тензий  по ка ч е ству  заявок, 
инф орм ации о по ступлении  
запчастей  и т. д.

В стречаю тся еще ф акты  
недооценки снаб ж ения в са
м их пр ои зво дствен н ы х о р га 
низац иях. К  прим еру, в Том
ском  территориальном  у п р а в 
лении строительства на т е к у 
щ и й  год вообще не заказы - 
пались для централизованной  
по ста вки  запчасти  на н е кото 
ры е виды зем л еройны х маш ин 
и баш ен н ы х кранов .

Все это не м ож ет не бес
по ко и ть . Р едакция намёрена 
прод ол ж ить  разговор  о ка ч е 

стве работы  сл уж б  снабж ения , 
п утя х  его повы ш ения . Наде
емся на активн ое  участие  в 
этом разговоре работников  
снабж ения , рабочих и специа
листов пред приятий  и о р га н и 
заций , О пы т 1979 года с осо
бой остротой  показал , что 
ул учш ен и е  работы  по обеспе
чению  v, снаб ж ению  производ
ства становится  одним из р е 
ш а ю щ и х  усл овий  успе ш н о го  
в п то л н е н и я  планов и обяза
тельств пред приятий  поо- 
мы т л е н н о с ти , строительства, 
торговл и  и д р у ги х  отраслей 
народного  хозяй ств а  области.

КФормация
Я  11; и рН Т У т г с з з

КОММЮНИКЕ О ВСТРЕЧЕ 
3. ТЕРЕМI МЙРШЕ

ВАРШАВА. Первый секретарь ЦК ПОРП Э. Терек и 
Генеральный секретарь ФКП Ж. Марше заявили, что 
решение государств НАТО о производстве и размещении 
в Европе новых видов американского ракетно-ядерного 
оружия средней дальности является новым шагом в 
гонке вооружений на европейском континенте, создаю
щим серьезную угрозу его народам.

Обе партии, говорится в коммюнике о состоявшейся 
в ПНР дружественной встрече Э. Терека и Ж. Марше, вы
ступают за принятие мер, направленных на упрочение 
мирного сосуществования и разрядки напряженности. 
Коммунисты Польши и Франции сделают все для того, 
чтобы внести свой вклад в дело широкого объединения 
народных масс, борющихся за разоружение, сохранение 
мира, сотрудничество и безопасность народов в Европе 
и во всем мире.

Э. Терек и Ж. Марше подчеркнули, что сотрудничество 
между ПНР и Францией, укрепление взаимных связей 
во всех областях отвечают общим интересам двух стран 
и народов, играют положительную роль в упрочении 
безопасности в Европе, способствуют развитию разряд
ки.

К событиям в Иране
ТЕГЕРАН. Радио Тегерана передало заявление Ислам

ского революционного совета с изложением его позиции 
■в связи с отъездом бывшего шаха из США в Панаму и 
решением международного суда в Гааге.

Стойкость иранского народа и решительность его ли
дера аятоллы Хомейни в отношении агрессивной полити
ки американского империализма, говорится в заявлении, 
вынудила правительство* США отступить. Исламский ре
волюционный совет тем не менее считает, что прави
тельство США несет ответственность за совершенные 
шахом преступления. Совет призывает иранский народ 
продолжать решительную борьбу против' империалисти
ческого грабежа, за полное освобождение от иностранно
го господства, возвращение Ирану награбленных шахом 
богатств, за восстановление иранским народом своих 
попранных прав. Бывший шах должен быть выдан ре
волюционному суду Ирана.

Исламский революционный совет осудил «поспешное 
и поверхностное решение международного суда в Гааге» 
и заявил, что «игнорирование требований иранского на
рода, а также одностороннее принятие им решения про
тиворечат принципам и задачам этого международного 
органа».

Движение Ирана за свои права, говорится^ в заключе
ние заявления, примет еще более широкий характер, 
иранский народ не прекратит борьбы до полного искоре
нения империалистического влияния.

Министр иностранных дел Ирана Готб-Заде заявил в 
интервью газете «Бамдад», что комиссия по расследова
нию преступлений американского империализма в годы 
правления свергнутого шаха начнет работу в начале бу
дущего года, когда будут собраны все необходимые доку
менты и материалы. Что касается судьбы заложников, 
продолжал министр, то она «во многом зависит от пози
ции США: если их отношение к нам будет по-прежнему 
враждебным, а антииракская пропаганда такой же ин
тенсивной, то положение станет намного сложнее».

В то же время ирано-американский конфликт, отме
тил он, значительно шире, чем его пытаются предста
вить американские руководители и средства массовой ин
формации. Он не ограничивается проблемой заложни
ков, требованиями суда или казни шаха.

В интервью телекомпании Эй-би-си Готб-Заде заявил, 
что Иран будет настаивать на следующих моментах: со
стояние и все капиталы шаха должны быть возвращены 
в Иран; международный трибунал, созданный Организа
цией Объединенных Наций, должен расследовать пре
ступления шаха и вынести решение, которое носило бы 
обязательный характер для государств; преступления 
Соединенных Штатов в Иране должны быть публично 
доведены до сведения американского народа и народов 
всего мира.

ВАШИЦГТОН. Соединенные Штаты продолжают ока
зывать грубый нажим на Иран. Выступая в телевизион
ном интервью, министр обороны США Г. Браун вновь 
заявил, что наряду с политическими,'дипломатическими 
и экономическими «мерами воздействия» на Тегеран 
правительство США располагает и «другими возмож
ностями». При этом он напомнил, что вблизи иранских 
берегов сосредоточены «очень мощные боевые авианос
ные группы». Существуют, сказал Г. Браун, и другие 
чрезвычайные планы, о которых я предпочел бы пока не 
говорить.

Одновременно Вашингтон усиливает экономическое 
давление на Иран. В передаче последних известий теле
компания Эн-би-си сообщила, что США в самые бли
жайшие дни намерены потребовать от своих западно
европейских союзников «выполнения обязательств», яко
бы данных ими государственному секретарю США 
С. Вэнсу во время недавней поездки последнего по евро
пейским столицам. С. Вэнс, как уже сообщалось, доби
вался от партнеров по НАТО согласия действовать про
тив Ирана «единым фронтом».

Как сообщает газета «Нью-Йорк тайме», президент 
Дж. Картер одобрил план, в соответствии с которым бу
дет увеличено число передач радиостанции «Голос Аме
рики» на персидском языке.

СГОВОР ЗА СЧЕТ НАРОДОВ*
ВАШИНГТОН. В Вашингтон с официальным визитом 

для переговоров с президентом США Дж. Картером при
была премьер-министр Англии Маргарет Тэтчер. Нака
нуне ее визита Белый дом в угоду английской колони-. 

" альной политике в Африке принял решение о снятии 
экономических санкций против Родезии. Этот шаг был 
явно предпринят в знак благодарности за активную под
держку консервативным правительством Англии планов 
размещения новых американских ядерных ракет в Ев
ропе.

Американская печать не скрывает, что в благодарность, 
за снятие родезийского эмбарго Вашингтон в свою оче
редь намерен потребовать от Лондона полного одобрения, 
его попыток установить экономическую блокаду Ирана. 
До настоящего времени, несмотря на американское дав
ление, Англия, отражая мнение довольно сильно завися
щих от поставок иранской нефти европейских стран, не 
высказывала особого энтузиазма по поводу этих планов 
Вашингтона. Как заявил на днях посол Великобритании 
в США Дж. Н. Гендерсон, его правительство «не видит 
пользы» в введении такого бойкота.

Как сообщает агентство ЮПИ, в ходе переговоров 
Тэтчер поднимет вопрос о Северной Ирландии. Она 
рассчитывает заручиться поддержкой Белого дома акций 
Лондона, направленных на сколачивание единого фрон
та поддержки колонизаторской политики Англии в 
Ольстере.

Тэтчер и Картер обсудят также практические шаги по 
реализации милитаристского решения НАТО о размеще
нии в Европе нозых американских ядерных ракет сред
ней дальности. Как известно, Лондон явился запевалой 
в кампании навязывания этих зловещих планов Европе и 
сам предложил развернуть в восточной части Англии 
160 таких ракет.

ПАРИЖ. Французская газета «Форум энтернасьональ», 
выделяя военные аспекты переговоров М. Тэтчер в Ва
шингтоне, пишет: «Лондон хочет заменить свои ракеты 
«Поларис» американскими, чтобы поставить их на свои 
ядерные подводные лодки нового поколения. Будет так
же обсуждено возобновление соглашения об обороне:

свои 
так- р

-
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Т О М С К  — К О Л П А Ш Е В О

Переход продолжается
В понед ел ьник с сам ого  ран 

него  у тр а  у ч а с т н и ки  л ы ж н о го  
перехода Т о м ск — Колпаш е- 
ео стали гостям и  препода
вателей и уч а щ и хся  средней 
ш кол ы  села Рыбалова. В вось
ми кл ассах  они  провели бе
седы о зна че нии  л ы ж н о го  
спо рта , о своем переходе, о 
городе Том ске . Л . Гур ин , 
А . Л а вр е н ю к, Ю. У тки н , 
А . Бурдачев, А . Молев и д р у 
гие  у ч а с т н и ки  перехода отве
тили  на м ногочи сле нн ы е  воп
росы  ребят. С тарш ий  препо
даватель по л и те хн и ч е ско го
и нсти тута  Е. Ф . Гавриленко  
встретился с пе д аго ги че ским  
кол л ективо м . Е го беседа была 
посвящ ена пе рспе кти вам  ра з
вития се л ьско го  хозяй ства  в 
свете постановления ноябрь
с ко го  (1979 г.) Пленума ЦК 
КПСС.

В 11 часов 30 минут того 
же дня томские лыжники 
отправились в маршрут, и в 
15 часов на Оби их встреча
ла делегация представите
лей Шегарского района. Ка
питан команды мастер 
спорта Н. Иванов доложил о 
маршруте второму секрета
рю райкома КПСС В. К. 
Кулемину. В сопровождении 
почетного эскорта шегар- 
ских лыжников томичи по 
заранее подготовленной 
трассе прошли в Шегарку. 
В тот же вечер в райкоме 
КПСС состоялся интерес
ный разговор о трудовых 
делах шегарцев об измене
нии социального облика 
райцентра. Гостям рассказа
ли о большой популярности 
лыжного спорта у шегар
цев, о ведущих спортсменах

области, воспитанных в 
районной ДЮСШ. Участни
кам перехода показали рай
онную лыжную базу, кото
рая скоро вступит в строй.

Затем состоялись спортив
ный вечер и встречи томи
чей в СПТУ-7, в средней 
школе. Участники перехода 
вручили шегарцам памят
ные сувениры, рассказали о 
разЕ-итии лыжного апорта в 
Кировском районе Томска. 
Шегарцы подарили гостям 
спортивные кубки с нака
зом наградить ими лучшие 
спортивные коллективы 
Китайского района.

С особым интересом было 
встречено выступление
преподавателя средней шко
лы В. И. Шияновой. Она 
рассказала, что нынешней 
зимой школьники Шегарки 
решили в общей сложности 
пройти каждый на лыжах 
по 200 километров. Но те
перь, после встречи с томи
чами, они намерены увели
чить эту дистанцию в два 
раза.

Томичи пришли к мону
менту погибшим в годы Ве
ликой Отечественной войны. 
Торжественным построени
ем и минутой молчания они 
почтили память шегарцев, 
отдавших жизгни в боях с 
фашизмом.

Переход продолжается.
А. СОЛОП, 

инструктор обкома КПСС.

ЦЕНА РАВНОДУШИЯ
Под письмом в редакцию 

— 290 подписей студентов 
химико - технологического 
факультета политехниче

ского института.
С болью и возмущением 

пишут они о «скорой по
мощи», которой так и не 
дождался их товарищ Анд
рей Симонян. «Трудно пове
рить, что по вине службы 
здоровья погиб человек. 
Андрей был преданным 
другом, отличным спорт
сменом, мечтал работать 
после окончания института 
на большом химическом 
комбинате. И вот его нет. 
Человека, который не ус
пел отпраздновать день со
вершеннолетия...».

Забегая вперед, скажу: 
«скорая» в общежитие на 
Усова, 13-а, действительно 
приехала через 35 минут 
после вызова. Хотя помочь 
в тот вечер Андрею не смог 
бы уже никто. В заключе
нии судебно-медицинской 
экспертизы сказано, что 
погиб он от редкой для тако
го возраста сердечной пато
логии. И разговор о случив
шемся мы выносим на стра
ницы газеты по другой при
чине.

Почти полгода назад это 
письмо студентов редакция 
отправила в облздравотдел 
с убедительной просьбой 
внимательно во всем разо
браться и ответить авто
рам.

Не было сомнении, что 
беспокойство ребят встре
тит здесь понимание.

Но мы ошиблись. Письмо 
студентов действительно 
взволновало главного тера
певта области Н. Д. Плотни
кову и заместителя заведу
ющего горздравотделом 
Л. Г. Петрову, которым по
ручили его расследование, 
но лишь до разговора с су
дебно-медицинскими экс
пертами. До тех пор, пока 
они не узнали, что в смер
ти Андрея виновата только 
смерть. А  раз виновных

нет, то что думают о смер
ти Андрея 290 студентов, не 
так уж существенно.

Словом, письмо студентов 
встретило равнодушие.

Не стану полностью при
водить ответ в редакцию, 
подписанный заведующим 
горздравотделом Ю. Н. Ле- 
венко. В нем — заключе
ние медиков, которое чело
веку непосвященному ни о 
чем не говорит, и рассказ о 
трудностях, которыми жи
вет «скорая помощь».

Авторы же письма, как 
выяснилось позже, не полу
чили даже такого ответа. 
Почему? Н. Д. Плотниковой 
не понравилось, что под 
письмом слишком много 
подписей. .._

— Да и адрес общежития 
мы не знали, — говорит 
Л. Г. Петрова.

Послав в редакцию ответ, 
они посчитали свою миссию 
выполненной. Но ведь не 
только редакция ждала от
вет, но и однокурсники Анд
рея.

Но от авторов коллектив
ного письма отмахнулись. 
Легко и просто. Без всяких 
объяснений.

Этот факт стал поводом 
для второго письма студен
тов в редакцию. Оно ко
роткое. «Ответа из облздрав- 
отдела так и не получили, 
— пишут ребята. — Убежда
емся, что и в медицине 
есть случайные люди».

Вот к чему приводит не
добросовестное отношение к 
служебному долгу.

Т. МИРОШНИЧЕНКО.
ОТ РЕДАКЦИИ: Когда

материал уже был готов к 
публикации, заведующий 
горздравотделом Ю. Н. Ле- 
венко сообщил нам, что ра
ботники областного и го
родского отделов здравоох
ранения и межвузовской 
больницы встретились с ав
торами коллективного пись
ма. Жаль, что с опозданием 
почти на полгода.

Д А Д И М  Ш А Р  З Е М Н О Й  Д Е Т Я И
Т Е А Т Р А Л И З О В А Н Н Ы Й  П Р А З Д Н И К  
Д Л Я  Р О Д И Т Е Л Е Й ,  П О С В Я Щ Е Н Н Ы Й  
М Е Ж Д У Н А Р О Д Н О М У  Г О Д У  Р Е Б Е Н К А У

Это было необычайное 
представление. 15 декабря 
по инициативе обкома пар
тии во Дворце , зрелищ и 
спорта состоялся театрали
зованный праздник для ро
дителей «За счастливое 
детство в мирном мире». Го
стями детей были партий
ные и советские работники 
города и села, знатные лю
ди области, учителя, вожа
тые, папы и мамы. Почет
ные места на празднике за
няли также строители, чьи
ми руками только за годы 
девятой и десятой пятиле
ток построено 124 школы. 14 
дошкольных учреждений 
на 1.385 мест получат дети 
в 1979 году. Нынешним ле
том лагеря труда и отдыха 
открылись для старшекласс
ников Томского, Чаинского, 
Кожевниковского районов. 
Сказочные городки постпое
ны для малышей в районе 
Черемошников и в академ
городке, пионерские лагеря 
—для детей рабочих и слу

жащих производственного 
объединения «Контур», НИИ 
электромеханики, завода 
измерительной аппаратуры. 
Международный год ребен
ка знаменателен для юных 
томичей еще и тем, что скщ 
получат на днях детскую 
спортивную школу, дет
скую больницу и прекрас
ный Дворец пионеров, в 
котором начинает свою ра
боту театр юного зрителя.

Эти и многие другие циф
ры и факты, свидетельст
вующие о всенародной забо
те в нашей стране о детях, 
были приведены в репор
таже, котооый прозвучал 
по радио Дворца зрелищ и 
спорта до открытия празд
ника.

И вот он начинается. 
Фанфары извещают: «Вни
мание! Слушайте все!». Лу
чами прожекторов высвечи
вается эмблема Междуна
родного года ребенка. Звон
кие, взволнованные голоса 
детей разносят по залу сло

ва благодарности Коммуни
стической партии, Советско
му правительству за счаст
ливое детство, за мир на 
земле.

Звучит музыка. Дети тан
цуют и поют, декламируют 
стихи.

Открывается первая
страница «живой газеты». 
Чтецы рассказывают о мар
шрутах Всесоюзного пио
нерского марша «Пионеры 
всей страны делу Ленина 
верны», посвященного 110-й 
годовщине со дня рождения 
Владимира Ильича. Вторая 
страница — «О тех уголках 
на планете, где детства не 
знают дети». Телетайпная 
лента передает тревожные 
вести. Где-то идет война, 
где-то рвутся бомбы, ру
шатся школы. Кинокадры 
повествуют о детях, кото
рые живут в трущобах, тру
дятся по 10—12 часов в сут
ки, голодают, не имеют воз
можности учиться.

И снова — звонкие, счаст

ливые голоса наших детей. 
Слова благодарности и цве
ты — лучшим учителям, 
врачам, воспитателям, кото
рым предоставлен первый 
ряд в зрительном зале. В 
праздничном представле
нии, главными организато
рами которого были работ
ники Томского Дома пионе
ров, приняли участие воспи
танники детских садов, на
родный танцевальный кол
лектив «Аленушка» детско
го Дома культуры, детский 
танцевальный коллектив 
Дворца культуры «Аван
гард», ансамбль пионерской 
песни и танца Томского До
ма пионеров, детский танце
вальный коллектив Дома 
культуры ГПЗ-5, профиль
ные отряды юных инспекто
ров движения и бойцов 
«Зарницы», хоккеисты и 
футболисты, гимнасты дет
ских спортивных школ и 
секций, следопыты туристи
ческой станции, члены го
родского пионерского и

>  '  j t  \

комсомольского штабов. Ве
ликолепно исполнил свой 
номер учащийся второго 
класса ДМШ № 2 Дима 
Андреев —■ его скрипка бу
квально заворожила зрите
лей.

Автор сценария, режиссер 
и ведущая праздничного 
представления — заведу
ющая методическим отде
лом Дома пионеров Т. П. 
Ефимова. Соавтор сценария 
— заведующая политико
массовым отделом Дома 
пионеров М. М. Ковалева. 
Их труд был первоосновой 
превосходно прошедшего те
атрализованного представ
ления, которое надолго 
останется в памяти восьми
сот юных исполнителей и 
семи тысяч зрителей.

В. МОИСЕЕВ.
* * *

НА СНИМКАХ: идет те
атрализованное представле
ние; перед микрофоном — 
юные чтецы-декламаторы.

Фото А. Васильева.

шГ Т8ТД1ШЖмШЛ
На приз «Известий»

В понед ел ьник на м е ж д у
народном тур н и р е  на пр из 
«И звестий» пр ош л и  еще два 
матча. В пеовом из них  х о к 
ке и сты  Ш веции  победили 
ком анду  Канады  — 7:2, а во 
втором чехосл овацкие  х о к к е 
исты  сы грал и  вничью  с на
циональной  ком андой  Ф и н 
ляндии — Л:Л.

(ТАСС).

Два матча — две 
победы

П РАГА, 17 декабря. (ТАСС). 
В чехословацком  городке  
П рш ибрам е сборны е молодеж
ные по х о к ке ю  Ч ехословакии  
и СССР (до 20 лет) проведи 
м еж ду собой два товарищ е
с к и х  матча.

В первой встрече сборная 
ЧССР проиграла  со счетом 6:7, 
причем  ре ш аю щ ую  ш айб у со
ветские ю ниоры  забросили в 
самом кон ц е  и гр ы .

Вопрос о победе гостей во 
втором м атче реш ился п р а кти 
ч е ски  у ж е  в первом  периоде. 
С оветская сборная на 12-й м и
нуте  вела со счетом 3:0. 
Команда ЧССР в итоге  п р о и г
рала — 2:4.

Выиграли все встречи
НЬЮ -ЙОРК, 17 декабря. 

(Корр. ТАСС И. М а курин ). 
Одиннадцать побед в одиннад
цати м атчах  — та ко в  и то г вы 

ступ л е н и й  б аскетб ол исток
сбооной  СССР в США'.

И грая в закл ю чител ьной  
встрече в городе Роли (ш тат 
Северная Каролина) против  
ком анды  м е стного  ун и ве р си 
тета , советские  спо ртсм ен ки  
добились уп е ха  со счетом 
109:70.

Самой ре зул ьта ти вной  в со
ветской  сборной бы ла цен: 
тровая У льяна  Семенова, ко т о 
рая принесла своей команде 
24 о ч ка . У  соперн и ц  отл ичи 
лась Труд и  Л ейси  — 18 очков .

Пять лидеров одного 
первенства

МИНСК. 17 декабря. (Корр. 
ТАСС). 8  прим ерно  павной по
зиц ии  чем пион  СССР Ц еш ков- 
с ки й  «зевнул» Геллеру Ф ер
зя ! С это го  начались н еож и 
данности  в день д оигры вания  
о тл о ж е н н ы х  па ртий  на чем
пионате страны  среди м у ж 
чин .

Р азумеется, Ц е ш ко вски й  не
медленно сдался, и на ко р о т 
ко е  время старейш ина  т у р н и 
ра Геллер вы ш ел в лидеры. 
Но у ж е  через н ескол ько  м и
н ут  произош л а вторая н еож и 
данность. Растеряв значител ь
ное преим ущ ество , В аганян 
п р ои гра л  К аспарову , дав воз
м о ж н о сть  ю но м у б а ки н ц у  до
гн а ть  Геллера. В скоре по семи 
о ч ко в  оказалось т а кж е  у  
Ю супова, которы й  вы играл  у  
Р ом аниш ина, и К уп р е й ч и ка ,

сделавшего ничьи с Долмато
вым и Талем.

Таль в этот вечер победил 
Белявского, но проиграл Вага- 
няну и Романишмну. Ваганян 
записал в свой актив и второе 
Очко — от Свешникова. Геор
гадзе выиграл у Разуваева.

Точки над «и» поставило до
игрывание партии Балашов — 
Долматов. Сыграв вничью с 
чемпионом мира среди юно
шей, Балашов стал пятым ли
дером чемпионата — у него 
тоже семь очков.

После десяти туров
ТБИЛИСИ. 17 декабря. 

(Корр. ТАСС). В десятом туре  
ж е н с ко го  ш а хм атн ого  чем пио
ната СССР Гаприндаш випи  
вы играла у  А л ександ рии , Ле
витина — у  К озловской , Се
менова — у  Кобаидзе. Встоечи 
М и ко ги н а  — Зайцева и Бела- 
венец — М у ч н и к  за кон чил и сь  
вничью . Партии Ф аталибекова
— А хм ы ло вская , Л и ти н скл я  — 
Попивода и С тупина — В оро
нова отл ож ены . Естреча чем 
п и о н ки  м ира Ч ибурданидзе с 
Гринф ельд не состоялась из-за 
болезни Гринфельд.

После десяти тур о в  впереди 
по -пр еж нем у Ч ибурданидзе — 
7.5 о ч ка  при  одной п р о п у 
щ енной па ртии . Левитина 
мме*т 6,5 о ч ка , А лександрия
— 6 (1>, Семенова и Зайцева
— по б, Гаприндаш вили — 5,5
(2).

З А Б О Т А  0  Ф И З И Ч Е С К О М  
В О С П И Т А Н И И

Томский городской отдел 
народного образования и об
ластное управление проф
техобразования провели 
конференцию преподавате
лей физкультуры средних 
общеобразовательных школ, 
профтехучилищ и детско- 
юношеских спортивных 
школ «Физическая культу
ра и спорт — составная 
часть коммунистического 
воспитания». Главным на 
конференции был вопрос о 
повышении роли тренеров и

преподавателей физкуль
туры в коммунистическом 
воспитании учащихся. Кри
тические замечания и дело
вые предложения высказа
ны в адрес тех школ, где 
подготовка к сдаче норм 
ГТО проходит формально, 
нет лыжных баз, слабо ра
ботают спортивные секции. 
На конференции высказаны 
рекомендации по улучше
нию спортивно-воспитатель
ной работы с учащимися.

В. ДМИТРИЕНКО. '

О т д о х н у л и  на с л а в у
Весело, интересно провел 

{вой выходной день коллек
тив Томской ГРЭС-И. Тра
диционный праздник
«Встреча русской зимы» по
радовал увлекательной про
граммой: спортивными со
ревнованиями, аттракцио
нами, играми. Гостей 
встречали хлебом-солью 
Русская Зима, Метелица,

сказочные персонажи. При
ветливые лоточницы и 
продавцы предлагали пря
ники, торты, шашлыки. По
бедители различных состя
заний были награждены су
венирами — олимпийскими 
мишками.

Н, ТОЧИЛКИНА, 
заведующая культмас
совым сектором Дома 

культуры ГРЭС-П.

19 декабря. «Клоп» — 19-30.

19 декабря. Ф естиваль ки н о 
лент Госф ильмофонда СССР. 
«Андрей Рублев» (две серии) 
— 19.

СЕГОДНЯ 
В КИНОТЕАТРАХ:

«РОДИНА»
«Зорро» (две серии) — 8-50,

11- 20. 18, 18-40, 21-10. К и н о 
л ектори й  «Войди в м ир ис
кусств» . Ф ил ьм  «М аяновский  
смеется» — 14.

имени М. ГОРЬКОГО
«Молодая жена» — 9. 10-50,

12- 40, 14-30, 16-20, ТВ-10, 20,
21-50. «Король д ж ун гл ей »  (две 
серии) — 8-30. 11. 13-30. 18,
18-30. 21. Зал ки н о х р о н и ки . 
«Ящ енно», «С частливы е берега 
«Олимпии», « К ун а ш н р  — ост
ров вул канов» , «Владимир 
Ш нейдеров» — 9. 10-15. 11-30, 
12-45. 14. 15-15, 16-30, J 7 -4 5 .

«ОКТЯБРЬ»
«По то н ко м у  льду» (две се

рии) — 9, 12, 15, 18, 21. «Мо
лодая ж ена»  — 8-40. 12-10. 14. 
18, 17-50. 19-40. 21-30. «Не бо
лит голова у  дятла» — 10-30.

«ПИОНЕР»
Мультфильм «Больш ое путе 

ш ествие Е олека и Яелека» — 
9 10-40. 12-50, 14-30, 16-10,
17-50. Кинолекторий «Свето
фор» — 12-30. «Пена» — 19-30. 
21-30.

имени И, ЧЕРНЫХ
«Немая папка»  — 9, 10-40, ,

12-20, 14-10, 16, 17-40, 19-20, 21. 
«А лиса здесь больш е не ж и 
вет» — 9, 12-40, 14-30, 16-20.
18-10, 20, М ул ьтсб орн и к К» 55
— 10-50.

«СИБИРЯК»
«Тревога в Дельте» — 9-20. 

«Король д ж ун гл е й »  (две серии)
— 11, 13-30. 16, 18-30, 21. 

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД» 

«Д убровский» — 11, 15.
«И стоки» — 18, 21.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«По улицам  ком од водили»— 

14-20, 16-10, 18. 19-40.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«М осква — лю бовь моя» — 

15. «М ститель» (две серии) — 
17-30. 20-30.

ДОМ КУЛЬТУРЫ  
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«П оговорим , брат...» (две се
рии) — 20.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  ТЭМЗа

«Сладкая ж енщ ина»  — 17,
19, 21.

ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И 
СПОРТА

22—23 декабря 
ПЕРВЕНСТВО СССР СРЕ

ДИ КОМАНД КЛАССА «Б» 
ПО ХОККЕЮ С ШАЙБОЙ 

«БУРЕВЕСТНИК» 
(Томск) — 

«ЗАПОЛЯРНИК» 
(Норильск)

Начало: 22 декабря — в 17 
часов; 23. декабря — в 11 
часов.

Автошкола ДОСААФ про
водит дополнительный на
бор на курсы автомехани
ков.

Обращаться: г. Томск, пр. 
Ленина, 140.

ВНИМАНИЮ ПОДПИСЧИКОВ!
Открыт прием подписки на центральные газеты и 

журналы на 1980 год с доставкой их подписчикам с фев
раля и последующих месяцев.

Подписка не принимается на журналы «Иностранная 
литература», «Роман-газета», «Студенческий меридиан», 
а также на республиканские литературно-художествен
ные журналы, включенные в приложение № 7 приказа 
министра связи СССР № 350.

Подробную справку по вопросу оформления подписки 
можно получить в агентствах и отделениях Союзпечати 
и в отделениях связи.

Подписку также можно оформить на газету «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец».

Подписка на’ все издания принимается только в адреса 
Томской области.

Областное агентство Союзпечать.

Городское бюро по трудоустройству совместно с учеб- 
ным комбинатом Томского территориального управления 
строительства проводит набор на курсы машинистов ба
шенных кранов, мотокатков, автогрейдеров и кранов на 
пневмогусеничном. ходу из числа трактористов, камен
щиков, плотников, штукатуров-маляров, формовщиков, 
арматурщиков. Принимаются мужчины, отслужившие в 
рядах Советской Армии, женщины не моложе 18 лет. 
Срок обучения — 4—5 месяцев. Стипендия — 70—86 руб. 
в месяц. Одинокие обеспечиваются благоустроенным об
щежитием.

Обращаться по адресу: г. Томск, пр. Кирова, 17, ул. 
К. Маркса, 7, Северный городок, 9,—в бюро по трудоуст- 
ройству и информации населения и его филиалы, или

в учебный комбинат ТТУС.пер. Фруктовый, 28-а,
Проезд автобусом, троллейбусом № 2, 

№№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».
трамваями

Городское бюро по трудоустройству совместно с Том
ским вагонньгм депо ст. Томск-П проводят набор на 
курсы проводников вагонов и поездных электромонте
ров пассажирских поездов дальнего следования. На кур
сы проводников вагонов принимаются лица не моложе 
18 лет с образованием не ниже 8 классов; на курсы по
ездных электромонтеров — лица не моложе 18 лет, 
имеющие разряд электромонтера или электрослесаря не 
ниже 3-го. Срок обучения — 2 месяца. За период учебы 
выплачивается стипендия — 45 рублей в месяц.

Здесь же требуются на постоянную работу: осмотр
щики вагонов, слесари по ремонту вагонов, токари по 
металлу, столяры, электро- и газосварщики, маляры, 
стрелочники, мойщики вагонов, экипировщики, грузчи
ки, шоферы, кочегары и золыцики производственной 
котельной, слесари-электрики, слесари-ремонтники, 
уборщики производственных помещений, кладовщики, 
подсобные рабочие, машинист тепловоза, составители 
поездов, механик-автомобилист, крановщики электро- 
козловых кранов, проводники вагонов.
- На принятых распространяются льготы для ра
ботников железнодорожного транспорта, им выплачи
вается 13-я зарплата, за выслугу лет предоставляется до
полнительный отпуск (до 6 дней).

Обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17,- ул. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9, в бюро по трудоустройству и его 
филиалы, или в отдел кадров вагонного депо.

Стреженскому специали
зированному строительному 
управлению для работы в 
г. Стреокевом требуются: 
трактористы трелевочных 
тракторов, операторы челю
стных погрузчиков, валь
щики, автогрсйдеристы,
бульдозеристы, экскаватор
щики.

Оплата труда — сдельно
премиальная, к заработной 
плате выплачивается район
ный коэффициент—1,7 и се

верная надбавка, а работаю
щим в вахтовых поселках, 
кроме того, — надбавка за 
передвижной характер ра
боты в размере 40 процен
тов тарифной ставки.

Предоставляются благо
устроенное общежитие, 
квартиры — в порядке оче
реди.

За справками обращаться 
по адресу: г. Томск, пр. Ки
рова, 17, у л.. К. Маркса, 7, 
Северный городок, 9.

ВНИМАНИЮ
КНИГОЛЮБОВ!

22 декабря во Дворце 
культуры «Авангард» состо
ится розыгрыш подписки на 
4-томное собрание сочине
ний Аркадия Петровича 
Гайдара в количестве 200 
экземпляров.

Регистрация желающих 
участвовать в розыгрыше— 
с 8 до 11 часов.

Розыгрыш и демонстра
ция выигрыша датчиком 
случайных чисел — в 14 
часов 22 декабря.

При регистрации иметь 
паспорт.

Томский магазин «Ян
тарь» обменивает уста
ревшие и поломанные изде
лия из драгоценных метал
лов на современные укра
шения из золота и столовое 
серебро.

С условиями обмена мож
но ознакомиться по адресу: 
г. Томск, пр. Ленина, 107, 
магазин «Янтарь». Магазин 
работает ежедневно, кроме 
воскресенья, с 10 до 19 ча
сов. Телефоны для справок: 
2-38-14 и 2-40-05.

МЕНЯЮ однокомнатную 
благоустроенную квартиру 
в . Дзержинском районе 
г. Новосибирска на равно
ценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Сибирская, 2, кв. 6, тел. 
3-36-48.

Инвалид О течественной
войны  Головач Н иколай  Ива
нович ра зы скивае т  однопол
чан  Толочко  Н иколая и Толоч- 
ко  Василия (оба с 1926 года 
рож дения ), Колеева Н иколая, 
Сидорова Василия (возм ожно, 
имя ука за н о  не точно). «Вме
сте, — пи ш е т Н. И. Головач, — 
мы приб ы л и  на ф ронт в сен
тябре 1944 года из Сибири. 
В основном  в наш ем эшелоне 
ехали том и чи . При ф орм иро
вании  (было это в Латвии) 
нас направили в разны е под
разделения. Я воевал в зва
нии  серж анта  в 90-м стрел ко 
вом п о л ку . Из у п о м я н у т ы х  
товарищ ей  я встречал потом 
одного Колеева. Видел его в 
медсанбате — он был ранен в 

го ртан ь . П р ош у оп уб л и ко 
вать мое письм о в газете, воз
м о ж но , кто -ниб уд ь  из н и х  от
кл и кн е тся . Мой адрес: Ново
си би рская  область, ст. Коче- 
нево, пос. Д р уж н ы й » .

* * *
В г. Том ске  создается и 

пр иступа ет  к  работе о р гко м и 
тет Т ом ской  секц ии  ветера
нов 31-й арм ии. О ргком и тет 
пр оси т  п р о ж и в а ю щ и х  в Том
ске  и области ветеранов, ко 
торы е участвовали  в боях с 
ф аш истским и  захва тч и ка м и  в 
составе частей и соединений 
31-й арм ии, сообщ ить о себе 
по адресу: 63^057, Томск-57,
ул . Говорова, 18, кв . 12, Ми- 
н я ш и н у  Л еониду М ихайлови
чу.

ИЗВЕЩЕНИЕ
21 декабря с. г. в помеще

нии правления областной 
организации общества «Зна
ние» (пр. Фрунзе, 3) состо
ится консультация для лек
торов, выступающих по во
просам внешней политики 
КПСС и Советского госу
дарства.

Выступает сотрудник Ин
ститута востоковедения АН 
СССР (г. Москва).

Приглашаются лекторы, 
пропагандисты, политин
форматоры, преподаватели 
вузов, народных универси
тетов, профтехучилищ,
школ, слушатели школ мо
лодого лектора.

Начало — в 15 часов.

СРЕДА, 19 декабря 
ПЕРВАЯ ПРОГРАМ М А

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Сти

хи — детям». Исполняют мо
лодые артисты московских 
театров. 11.35. «Вкус хлеба». 
Фильм 1-й. «Хлеб наш насущ
ный». 12.55. Концерт Академи
ческого оркестра русских на
родных инструментов ЦТ и 
ВР. 13.40. Программа докумен
тальных фильмов. 14.10. Ново
сти.

С 14.15 до 17.30 — перерыв.
17.30. «Отзовитесь, горни

сты!». 18.00,. Песни и танцы 
народов СССР.

ТОМСК
18.45. Цв. Новости. 19.00. 

лесном цехе области». Расска
зываем о работе транспортных 
комплексов Асиновского и 
Ореховского леспромхозов.

МОСКВА
19.30. Международный тур

нир по хоккею на приз газеты 
«Известия». Сборная ЧССР — 
сборная Швеции. В перепыве 
— «Сегодня в мире». 21.45. 
Концерт дважды Краснозна
менного академического ан
самбля песни и пляски им. 
А. В. Александрова. 22.30. 
«Время». 23.00. Международ
ный турнир по хоккею на 
приз газеты «Известия». Сбор
ная СССР — сборная Канадьт. 
В перерыве — «Сегодня в 
мире».

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
ТОМСК

19.30. Спортивная програм
ма.

МОСКВА
20.05. «Сег'элтттт 1». мире».

ТОМСК
20.20. Цв. Новости. 20.35. 

«Радиодиверсанты». Докумен
тальный телефильм.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив треста Томск- 
промстрой и строительное 
управление № 4 выражают 
соболезнование главному 
инженеру А: В. Смокотину 
по поводу смерти его отца 
участника Великой Отече
ственной войны, члена 
КПСС

СМОКОТИНА 
Василия М ихайловича.

Ректорат, партком и кол
лектив химического Фа
культета Томского гос- 
университета выражают 
глубокое соболезнование 
профессору Г. Л. Рыжовой 
по поводу кончины ее ма
тери

РЫЖОВОЙ 
А нны  Ф едоровны.

Коллектив Томской мор
ской школы ДОСААФ вы
ражает глубокое соболез
нование родным и близким 
по поводу смерти сотруд
ницы морской школы 
ДОСААФ

ЧЕПУРОВОЙ 
Лю бови Владим ировны,

последовавшей 16 декабря.

Коллектив института
Томскгипроводхоз скорбит 
по поводу смерти началь
ника отряда

ВЕЛИЧКО
Ю рия Н иколаевича,

последовавшей 16 декабря 
после долгой и продолжи
тельной болезни, и выража
ет глубокое соболезнование 
родным и близким.
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